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Настойчиво выполнять решения 
партийных конференций

Коммунистическая партия строит свою 
работу на основе твердых ленинских норм 
партийной жизни и принципов партийно
го руководства. Своевременное и точное 
исполнение директив партии, принятых 
решений является обязанностью всех 
наших партийных организаций сверху до
низу. Устав КПСС обязывает каждого 
коммуниста быть активным бойцом за вы
полнение партийных решений.

Непримиримый противник «красивой» 
фразы и всякого пустозвонства, В. И. Ле
нин требовал от коммунистов, чтобы за 
словом всегда шло дело, чтобы было по
меньше заверений и обещаний, поменьше 
политической трескотни, побольше дела. 
Партия судит о коммунистах не по их 
речам и обещаниям, а по делам, по кон
кретным результатам их деятельности.

Прошедшие в нашей области районные 
партийные конференции продемонстриро
вали единство и сплоченность партийных 
масс вокруг ленинского Центрального ]^о- 
‘митета нашей партии, их боевую готов
ность с новыми силами бороться за ус
пешное претворение в жизнь решений XX 
съезда КПСС.

На конференциях повсеместно отмеча
лось, что за последнее время уровень 
партийного руководства хозяйством замет
но повысился, что горкомы, райкомы 
партии и первичные партийные органи
зации больше стали заниматься организа
торской и политической работой среди 
трудящихся, глубже вникать в вопросы 
промышленного и сельскохозяйственного 
производства. Поднялась активность ком
мунистов, укрепились связи партийных 
организаций с массами.

Основное внимание конференций было 
сосредоточено на нерешенных задачах и 
неиспользованных резервах, на недостат
ках в работе пармйных, советских и хо
зяйственных организаций. На многих пар
тийных конференциях, особенно на Зы
рянской, Шегарской, Пудинской, говори
лось о том, что партийные комитеты мед
ленно выполняют указания XX съезда 
КПСС об улучшении руководства хозяйст
вом и усилении живой организаторской 
работы в массах, нередко подменяют ее 
заседаниями, принятием большого коли
чества ренгений, исполнение которых, 
как правило, плохо организуется.

Большое внимание на районных пар
тийных конференциях города Томска, на 
Еолпашевской городской партконференции 
было уделено вопросам, связанным с борь
бой за технический прогресс в промыш
ленности, за внедрение в производство 
научных достижений и передового опыта. 
Делегаты Тегульдетской районной партий
ной конференции резко критиковали 
райком партии за не^щовдетвори- 

тельное руководство лесной промышлен
ностью.

О возможностях роста экономики колхо
зов говорили на конференциях сельские 
коммунисты. Так, на Кожевниковской 
конференции приводились такие цифры. 
Производство мяса на 100 гектаров пашни 
составляет в районе 5,3 центнера, сви
нины —  3,8 центнера, молока на 100 
гектаров сельхозугодий произведено то.ть- 
ко 41,9 центнера. В то же время в кол
хозе имени Калинина на каждые 100 
гектаров сельхозугодий произведено по 
86,4  центнера молока, в колхозе имени 
Шверника на 100 гектаров пашни полу
чено по 20,7 центнера мяса. Это пока
зывает, насколько велики в районе ре
зервы уве.личения производства сельскохо
зяйственной продукции, если все колхозы 
достигнет уровня передовых хозяйств. На 

Асиновской и Молчановской конференци
ях указывалось, что райкомы партии ма
ло занимались экономически слабыми кол
хозами. Делегаты требовали от райкомов 
партии покончить с отставанием отде.ль- 
ных артелей, добиться подъема сельскохо
зяйственного производства во всех колхо
зах.

Большое место на партийных конфе
ренциях занимали вопросы организацион
но-партийной и партийно-политической

работа!, улучшения деятельности вузов, 
школ' и учреждений культуры, усиления 
всей идеологической работы.

Крупные недостатки были вскрыты в 
партийном руководстве местными Совета
ми депутатов трудящихся. Делегаты тре
бовали от партийных комитетов, что
бы они окончательно отрешились от ме
лочной опеки над местными Советами, 
поднимали бы их ответственность за по
ложение дел на предприятиях, в колхо
зах и учреждениях.

Острой критике на партийных конфе
ренциях были подвергнуты серьезные не
достатки в обеспечении культурно-быто
вых запросов трудящихся.

Партийные конференции приняли по
становления, направленные на успешное 
проведение в жизнь решений XX съезда и 
декабрьского Пленума ЦК КПСС.

Постановление конференции —  важный 
партийный документ. Обязанность пар
тийных комитетов, первичных организа
ций —  развернуть широкую организа
торскую работу по выполнению этих ре
шений, мобилизовать всех коммунистов на 
практическое осуществление намеченных 
мероприятий.

Проверка исполнения принятых реше
ний —  главное в партийной работе. 
Именно в правильно поставленной провер
ке исполнения В. И. Денин видел «гвоздь 
всей нашей работы, всей нашей полити
ки». Подлинная проверка исполнения 
предполагает не кабинетный контроль, а 
практическую организацию дела по вы
полнению партийных решений. Проверка 
до.лжна быть не пассивной, а активной, 
ее цель не только вскрывать недостатки, 
но и устранять их. И это одна из основ
ных задач всей организаторской работы 
районных комитетов партии.

Заботу о выполнении решений районных 
партийных конференций многие райкомы 
партии стали проявлять сразу же после 
конференций. Так, Вокзальный, Асинов- 
ский и некоторые другие райкомы партии 
провели совещания с работниками райко
мов, партийным активом, на которых бы
ли обсуждены критические замечания в 
адрес райкома, высказанные на конфе
ренциях, предложения делегатов ■ и наме
чены мероприятия по их осуществлению.

Однако некоторые райкомы партии 
плохо ведут организаторскую работу по 
исполнению решений районных конфе
ренций. Например, делегаты Кривошеин- 
ской партийной конференции указывали 
райкому партии на серьезные недостатки 
в развитии общественного животноводст
ва, на плохую организацию зимовки ско
та. С тех пор прошло более 2 месяцев, но 
положение с зимовкой скота в районе не 
улучшилось. В ряде колхозов скот разме
щен в неутепленных помещениях, допу
скается обезличка в уходе за скотом, 
корма расходуются без учета, в ряде мест 
скот растранжиривается. В результате в 
колхозах-, района допущено значительное 
сокращение надоев! молока по сравнению 
с прошлым годом.

Партия требует от своих членов, от 
всех работников партийного и государст
венного аппарата активной и самоотвер
женной деятельности по осуществлению 
ее политики, ее решений. Она не может 
терпеть в своей среде людей, безответст
венно относящихся к проведению в жизнь 
намеченных ею мероприятий. Слово у 
коммуниста не должно расходиться с де
лом.

Принципиально, по-деловому подошли 
коммунисты на конференциях к обсужде
нию задач, стоящих перед районными 
партийными организациями. В своих вы
ступлениях они вносили ценные предло
жения, высказывали критические замеча
ния, направленные на устранение недо
статков. Конференции еще раз показали 
высокое чувство ответственности комму
нистов за дело партии.

Выполнение решений конференций, 
критических замечаний и предло

жений коммунистов —  важнейшая задача 
всех партийных организаций.

З А К О Н
об отнесении к ведении) союзных республик 

законодательства об устройстве судов союзных 
республик, принятия гражданского, уголовного 

и процессуальных кодексов
Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик постановляет:
Статья 1. Отнести к ведению союзных республик законодательство об устрой

стве судов союзных республик и судопроизводстве, а также принятие гражданских 
и уголовных кодексов, сохранив в ведении Союза ССР установление основ законо
дательства о судоустройстве и судопроизводстве, основ гражданского и уголовного 
законодательства.

Статья 2. В соответствии со статьей 1 настоящего Закона изложить пунщ  
«X»-статьи 14 Конституции СССР следующим образом:

«х) Установление основ законодательства о судоустройстве и судопроизводстве, 
основ гражданского и уголовного законодательства».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
И  февраля 1957 г.

Шестая сессия 
Верховного Совета СССР

в С о в е т е  С о ю з а
Заседание 11 февраля

З А К О Н
об отнесении к ведению союзных республин 
разрешения вопросов областного, краевого 

административно-территориального устройотва
Верховный Совет Союза Советских Соцналнстических Республик постановляет:
Статья 1. Отнести к ведению союзных республик разрешение вопросов об обла

стном, краевом административно-территориальном устройстве союзных республик.
Исключить из Конституции СССР указание о том, что к ведению СССР отно

сится утверждение образования новых областей и краев, сохранив за Союзом ССР 
утверждение образования новых автономных республик и автономных областей в 
составе союзных республик.

В связи с этим изложить пункт «е» статьи 14 Конституции СССР следующим 
образом:

«е) Утверждение образования новых автономных республик и автономных об
ластей в составе союзных республик».

Статья 2. Исключить из статьи 22 Конституции СССР перечисление админи
стративных областей и краев.

В соответствии с этим, а также в связи с Законом «Об утверждении Указов 
Президиума Верховного Совета СССР о восстановлении национальной автономии 
Балкарского, Чеченского, Ингушского, Калмыцкого и Карачаевского народов» изло
жить статью 22 Конституции СССР следующим образом:

«Статья 22. В Российской Советской Федеративной Социалистической Респуб
лике состоят Автономные Советские Социалистические Республики: Башкирская, 
Бурят-Монгольская, Дагестанская, Кабардино-Балкарская, Карельская, Коми, Ма
рийская, Мордовская, Северо-Осетинская, Татарская, Удмуртская, Чечено-Ингуш
ская, Чувашская, Якутская; автономные области: Адыгейская, Горно-Алтайская, 
Еврейская, Калмыцкая, Карачаево-Черкесская, Тувинская, Хакасская».

Статья 3. Исключить из статей 26 и 27 Конституции СССР перечисление 
административных областей, изложив эти статьи следующим образом:

«Статья 26. В Узбекской Советской Социалистической Республике состоит 
Кара-Еалпакская .Автономная Советская Социалистическая Республика».

«Статья 27. В Таджикской Советской Социалистической Респуб.дике состоит 
Горно-Бадахшанская автономная область».'

Статья 4. Изложить статьр) 28 Конституции СССР следующим образом:
«Статья 28. Разрешение вопросов об областном, краевом административно- 

территориальном устройстве союзных республик относится к ведению союзных 
республик».

Статья 5. Статьи 23, 29, 29-а и 29-6 из Конституции СССР исключить.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
И  февраля 1957 г.

11-февра.тя продолжала работу шестая 
сессия Верховного Совета СССР четверто
го созыва. В 10 часов утра состоялось 
заседание Совета Союза, проходившее под 
председательством заместителя Председа
теля палаты депутата 3. С. Омаровой.

В прениях по вопросу об отнесении к 
ведению союзных республик законода
тельства об устройстве судов союзных 
республик, принятия гражданского, уго
ловного и процессуальных кодексов вы
ступили депутаты Н. И. Мусхелишвили 
(Грузинская ССР), А. Г. Бондарь (Бело
русская ССР), Е. Ф. Полищук (Украин
ская ССР). Они, так же как и ранее вы
ступавшие депутаты, поддержа.ти предло
жение об утверждении представленного 
Комиссиями законодательных предположе
ний Совета Союза и Совета Национально
стей законопроекта, высказали ряд заме
чаний по улучшению дела судопроизвод
ства в союзных республиках.

После этого Совет Союза единодушно 
принимает Закон об отнесении к ведению 
союзных республик законодательства об 
устройстве судов союзных республик, при
нятия гражданского, уголовного и процес
суальных кодексов.

Затем палата переходит к утверждению 
Указов Президиума Верховного Совета 
СССР. Слово для доклада предоставляется 
Секретарю Президиума Верховного Сове
та СССР депутату А. Ф. Горкину.

Палата утверждает Указы Президиума 
Верховного Совета СССР, принятые в пе
риод между пятой и шестой сессиями 
Верховного Совета СССР.

Совет Союза переходит к обсулсдснию 
пункта повестки дня —  об отнесении к 
ведению союзных республик разрешения 
вопросов областного и краевого админи- 
стративно-территориа.дьного устройства.

С докладом выступила член Комиссии 
законодате-тьных предпо.дожений Совета 
Союза депутат Т. М. Зуева. Она сообща
ет, что проект Закона, подготовленный 
совместно Комиссиями законодате.тьных 
предно.тожений обеих палат, предполагает 
передать права разрешения вопросов об
ластного и краевого административно- 
территориального устройства союзным 
республикам. Это —  новый шаг в деле 
еще большего укрепления государствен
ной суверенности союзных республик и 
дальнейшего упрочения дружбы между 
народами Советского Союза.

Докладчик подчеркивает, что во
прос административно-территориального , 
устройства в нашей стране имеет большое 
политическое и народнохозяйственное 
значение. Правильное разрешение его 
способствует более четкой организации 
деятельности государственного аппарата, 
помогает шире привлекать трудящиеся 
массы к управлению государством, а так
же способствует улучшению проводимой 
на местах органами советской власти ог
ромной хозяйственно-организаторской и 
культурно-воспитательной работы.

Выступивший затем депутат К. М. Со
колов (Воронежская область) заявляет, 
что предусматриваемое законопроектом 
отнесение решения вопросов областного и 
краевого административно-территориаль
ного устрохйства к ведению союзных рес
публик является вполне правильным. 
Высший орган государственной власти 
союзной республики, лучше знающий 
местные условия, может наиболее целе
сообразно разрешать эти вопросы.

Проект нового Закона, говорит депутат 
К. Муртазаев (Узбекская СЮР), —  яркое 
свидетельство крепнущей с каждым годом 
нерушимой дружбы народов СССР, их 
взаимного доверия, преданности великой 
социалистической Родине.

Оратор считает, что существовавшая до 
сих пор чрезмерная централизация в ре
шении вопросов административно-терри
ториального устройства в последнее вре
мя, в связи с быстрым развитием эконо
мики и культуры республик, ростом их 
опыта в области советского строительства 
и созданием квалифицированных нацио
нальных кадров, не отвечает требованиям 
сегодняшнего дня. После принятия нового 
Закона республиканские органы, знающие 
более детально каждый экономический 
район, могут сами решать неотложные 
вопросы административного устройства.

Депутаты Т. Сыдыкбеков (Киргизская 
ССР), Н. Т. Подольский (Хмельницкая об
ласть) в своих выступлениях также под
держали проект Закона, внесенный Ко
миссиями законодательных предположе
ний.

Прения заканчиваются. Совет Союза 
единодушно принимает Закон об отнесе
нии к ведению союзных республик раз
решения вопросов областного и краево
го административно-территориального 
устройства.

После этого заседание палаты закры
вается.

В Совете Национальностей
Заседание 11 февраля

в  16 часов открылось заседание Сове
та Национальностей. Председательство
вал —  заместитель Председателя Совета 
Национальностей депутат Н. Е. Авхимо- 
вич.

Продолжалось обсуждение вопроса об 
отнесении к ведению союзных республик 

'-законодательства об устройстве судов со
юзных республик, принятия гражданско
го, уголовного и процессуальных кодек
сов. Как и накануне, депутаты подчерки

вали, что предлагаемые законопроектом 
меры еще более укрепят суверенитет со
юзных ̂ республик, позволят в законода
тельной деятельности государства глубоко 
учитывать конкретные особенности каж
дой республики. В прениях выступили 
депутаты К. Кондучалова (Киргизская 
ССР), В. Ю. Нюнка (Питовская ССР), 
Д. Ходжаев (Кара-Еалпакская А(ЮР).

(Окончание на 2-й стр.).................................. .........................................................................................................................................................................................................................................................................................
Вручение орденов и медалей СССР

11 февраля в-Кремле Председатель 
Президиу.ма Верховного Совета СССР К. Е. 
Вороши.тов вручил ордена группе депута
тов Верховного Совета СССР, награжден
ных за достигнутые успехи в сельском 
хозяйстве.

Указы о награждении зачитал Секре
тарь Президиума Верховного Совета СССР 
А. Ф. Горкин.

Большая группа депутатов Верховного 
Совета СССР от Казахской ССР удостоена 
правительственных наград з& достигнутые 
успехи в освоении целинных и залежных 
земель, значительное увеличение валовых 
сборов и заготовок хлеба. К. Е. Вороши
лов вручил ордена Ленина второму 
секретарю ПК КП Казахстана Н. И. Жу- 
рпну, звеньевой колхоза им. Ворошилова, 
Пахта-Аральского района, Южно-Казах
станской области, Т. Асильбековой, на
чальнику управления Карагандинской же
лезной дороги Н. В. Елагину, ■ председате
лю исполкома Булаевского районного Со
вета депутатов трудящихся Ж. К. Еизато- 
ву, б|рига.1 иру тракторной бригады Первой 
Джетысайской МТС Н. Мендыбаеву и ди
ректору Еомсатинской МТС Т. Сулеймано
ву. Ордена Трудового Красного Знамени 
вручены: В. В. Губину —  председателю 
КГБ при Совете Министров Казахской 
ССР, первым секретарям обкомов ЕП Ка
захстана Джамбулского —  Т. А. Акбузо- 
ву. Семипалатинского —  С. М. Новикову

и Карагандинского —  С. П. Яковлеву, 
бывшему секретарю Восточно-Казахстан
ского обкома КП Казахстана Г. Ш. Еар- 
жаубаеву, заместителям председателей ис
полкомов областных Советов депутатов 
трудящихся Кустанайского —  С. Джаки- 
бову, Северо-Казахстанского —  Д. Керим- 
баеву.

За достигнутые успехи в освоении це
линных и залежных земель ордена Лени
на были вручены также председателям 
исполкомов об.тасгных Советов депутатов 
трудящихся Кустанайского —  А. М .' Ба- 
тамирову и Еокчетавского —  Д. Д. Рох- 
манюк, председателю колхоза «Комсомол», 
Илийского района, Алма-Атинской обла
сти, А. К. Еисанову, бывшему Министру 
сельского хозяйства Г. А. Мельнику, 
бывшему секретарю Северо-Казахстанско- > 
го обкома ЕП Казахстана А. Я. Попадь- 
ко.

Ордена Трудового Красного Знамени 
вручены Министру хлебопродуктов Казах
ской ССР П. В. Арзамасцеву, писателю 
М. 0. Ауэзову, бывшему секретарю Тал
ды-Курганского обкома КП Казахстана 
Ш. Карсыбаеву и бывшему секретарю ЦК 
ЕП Казахстана К. Успанову, бывшему 
председателю Еазеовпрофа, ныне постоян
ному предетавите.тю Совета Министров 
Казахской ССР при Совете Министров 
СССР И. Шарипову.

Затем К. Е. Ворошилов вручает ордена 
группе депутатов Верховного Совета СССР 
от Узбекской (ЮР.

Орден Ленина вместе с золотой медалью 
«Серп и Мо.тот» вручается Герою Социа- 
.тистического Труда звеньевой колхоза 
пм. Молотова, Чимбайского района, Еара- 
Калпакской АССР, А. Сапарбаевой. Этой 
высшей награды она удостоена за выдаю
щиеся успехи, достигнутые в деле разви
тия советского хлопководства.

За большую и плодотворную работу в 
деле развития хлопководства и строитель
ства ирригационных сооружений орден 
Ленина вручен бывшему секретарю Кара
калпакского обкома ЕП Узбекистана 
А. Махмудову. Ордена Трудового Красно
го З^намени вручаются депутатам; В. А. 
Былбасу —  Министру водного хозяйства 
Узбекской ССР, Б. Ф. Амановой —  пер- 
В0.МУ секретарю Бухарского горкома КП 
Узбекистана, С. Ишантураевой —  дирек
тору Узбекского государственного театра 
пм. Хамза. Орден «Знак Почета» вручен 
главному хирургу Министерства здраво
охранения Еара-Калпакской АССР У. Хал- 
му ратову.

От имени награжденных выступили 
второй  ̂ секретарь ЦК КП Казахстана 
Н. И. Журин и директор Узбекского го
сударственного театра С. Ишантураева. 
Они от всей души б.тагодарпли партию, и 
правительство за высокую оценку их тру-

j да и заверили, что будут работать еще 
лучше и не пожалеют сил и энергии, что
бы наша социалистическая Родина стала 
еще краше, еще могущественнее.

Вручив правительственные награды, 
К. Е. Ворошилов обращается  ̂ к собрав
шимся с речью. Он говорит о нерушимой 
дружбе братских народов, о делах слав
ных сынов и дочерей Еаза.хстана и Узбе
кистана, которые своим самоотверженным 
трудом вносят достойный вклад в строи
тельство коммунизма в нашей стране.

В заключение К. Е. Ворошилов еще 
! раз тепло и сердечно поздравил награж- 
I денных, пожелал им крепкого здоровья, 
' счастья и выразил уверенность, что вы- 
i сокие награды вдохновят тружеников Еа- 
I захстана и Узбекистана на новые слав- 
I ные дела, на успешное выполненпе за
дач, поставленных XX съездом Коммуни
стической партии Советского Союза.

При вручении наград присутствовали—  
первый секретарь ЦК КП Казахстана 

. И. Д. Яковлев, Председатель Президиума 
Верховного Совета Казахской ССР Ж. А. 
Ташенев, Председатель Совета Министров 
Казз.хской (iCP Д. А. Кунаев, Председа
тель Президиума Верховного Совета Уз
бекской ССР Ш. Р. Рашидов, Председа
тель Совета Министров Узбекской ССР
С. Камалов.

(ТАСС).

К А Н Д И Д А Т Ы  В Д Е П У Т А Т Ы  Т О М С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г О  С ОВ Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Л Я Ш И Х С Я

Клавдия Алексеевна 
ДВУХРЕЧЕНСКАЯ —
кандидат в депутаты 

Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 48.

Прасковья Семеновна 
КУЛАНАЧЕВА —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 49.

Иван Александрович 
СМОЛЬЯНИНОВ —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 50.

Николай Максимович 
ЛЫСАНОВ —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
Ms 51.

Степан Степанович 
БАЖЕНОВ —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 52.

Василий Дмитриевич 
МЕТЛЯКОВ —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

Ms 53.

Анастасия Петровна 
СТЕПАНОВА —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 54.
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Шестая сессия 
Верховного Совета СССР

СОкончание. Начало на 1-й стр.)
Совет Национальностей единогласно 

принимает Закон об отнесении к ведению 
союзных республик законодательства об 
устройстве судов союзных республик, 
принятия гражданского, уголовного и 
процессуальных кодексов.

С докладом об Указах Президиума Вер
ховного Совета СССР, принятых в период 
между пятой и шестой сессиями, высту
пил Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР депутат А. Ф. Горкин. Пала
та утверждает эти Указы.

Следующим обсуждается вопрос об от
несении к ведению союзных республик 
разрешения вопросов областного и краево
го . административно-территориального 
устройства. Доклад делает член Комиссии 
законодательных предположений Совета 
Национальностей депутат Т. С. Горбунов.

Подготовляя этот Законопроект, сказал 
он, Комиссии законодательных предполо
жений обеих палат исходили из решений 
X I съезда КПСС о дальнейшем расшире
нии прав союзных республик. Как извест
но, за последние годы были расширены 
права союзных республик в области хо- 
вяйственного и культурного строитель
ства, в них созданы новые союзно-респуб
ликанские министерства, из союзного 
подчинения в ведение республик переда
но за истекшие три года около 15 тысяч 
промышленных предприятий. Значитель
но расширены права республиканских ор
ганов в области заготовок, снабжения и 
планирования, розничного товарооборота, 
социально-культурного строительства и 
т. д. Предоставление союзным республи
кам прав самим разрешать вопросы, свя
занные с их областным, краевым админи
стративно-территориальным устройством, 
еще больше будет способствовать разви
тию экономики и культуры этих респуб
лик.

Проект нового Закона, подчеркнул де
путат Горбунов, явился предметом обсуж
дения в Президиумах Верховных Советов 
союзных республик, в разработке и пред
варительном обсуждении его приняли уча
стие представители ряда министерств и 
ведомств, а также группа научных ра
ботников.

После доклада начались прения. Вы
ступивший первым депутат Ф. И. Пизнак 
(Украинская ССР) говорил о возросшей 
роли союзных республик в управлении 
хозяйством. Он внес предложение утвер
дить поставленный на обсуждение Вер-1 ностеи заканчивается, 
ховного Совета СССР проект Закона. '

Выступившие затем депутаты И. Абду
разаков (Узбекская ССР) и 3. Н. Сабито
ва (Казахская ССР) также поддержали 
законопроект, внесенный КомиосиЯ|Ми за
конодательных предположений обеих па
лат.

Совет Национальностей единогласно 
принимает Закон об отнесении к ведению 
союзных республик разрешения вопросов 
областного и краевого административно- 
территориального устройства.

Палата переходит к обсуждению вопро
са об образовании Экономической комис
сии Совета Национальностей.

Слово предоставляется Председателю 
Совета Национальностей депутату В. Т. 
Лацису, который от имени руководства 
палаты вносит предложение создать Эко
номическую комиссию. Напомнив, что 
предложение об образовании Экономиче
ской комиссии Совета Национальностей 
было выдвинуто на XX съезде Е П ф , тов. 
Лацис сказал, что эта комиссия явится 
органом, обеспечивающим выработку еди
ной, приемлемой для всех союзных рес
публик и отвечающей их общим интере
сам точки зрения по вопросам хозяйствен
ного и культурного строительства. Дея
тельность Экономической комиссии Совета 
Национальностей позволит еще в большей 
степени учитывать в хозяйственном и 
культурном строительстве нашей страны 
все многообразие особенностей и специ
фических интересов национальных рес
публик.

Комиссию предполагается создать в со
ставе председателя и тридцати членов —  
по два представителя от каждой союзной 
республики. В ее работе также будут 
принимать участие депутаты Верховного 
Совета, избранные от автономных респуб
лик, областей и национальных округов. 
Экономическая комиссия сможет привле
кать к своей деятельности крупнейших 
специалистов.

Депутаты С. Нурутдинов (Узбекская 
ССР), А. А. Гендриксон (Эстонская ССР), 
В. П. Онищенко (Украинская ССР) под
держали предложение об образовании Эко
номической комиссии.

Палата принимает постановление обра
зовать Экономическую комиссию Совета
Напиональностей в составе_председателя
и тридцати членов.

Председателем Комиссии избрана депу
тат 0. И. Иващенко (Украинская ССР).

На этом заседание Совета Националь-

(ТАСС).

Ленинградцы горячо одобряют решения шестой 
сессии Верхооного Совета СССР

ЛЕНИНГРАД, 12 февраля. (ТАСС). Тру
дящиеся города Денина внимательно сле
дят за работой шестой сессии Верховного 
Совета СССР. Решения сессии о Государ
ственном плане развития народного хо
зяйства и Государственном бюджете СССР 
на 1957 год вызвали всеобщее одобрение 
ленинградцев. В цехах заводов и фабрик 
города проводятся беседы, читки материа
лов сессии.

В цехах завода «Электросила»' имени
С. М. Кирова во время читок материалов 
шестой сессии Верховного Совета СССР 
многие рабочие делились с товарищами 
волнующими их чувствами и мыслями.

—  Мы ознакомились с Законами о Го
сударственном плане и Государственном 
бюджете нашей страны на 1957 год, —  
сказал знатный токарь цеха крупных ма
шин Н. Фокин. —  В них наглядно видна 
забота Коммунистической партии и Совет
ского правительства о дальнейшем разви
тии промышленности и сельского хозяй

ства, об улучшении благосостояния совет
ских людей.

В ответ на эти решения мы будем ши
рить борьбу за дальнейший технический 
прогресс в электромашиностроении. Сей
час моя бригада обрабатывает валы мощ
ных электрических машин для прокатных 
станов. Сменные задания выполняем более 
чем на 200 процентов. В соревновании в 
честь 40-й, годовщины Великого Октября 
добьемся еще большего повышения произ
водительности труда.

—  Вся жизнь нашей страны, ее борьба 
за счастье советских людей находят свое 
отражение в работе сессии Верховного Со
вета СССР, —  заявил заместитель нз- 
ча.1 ьника бюро турбогенераторов Е. Кар
ташев. —  Коллектив нашего бюро. создал 
технический проект турбогенератора мощ
ностью Б 300 тысяч киловатт. Изготовле
ние таких сверхмощных машин явится 
нашим вкладом в перевыполнение зада
ний 1957 года.

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ОБПАСТНОГО СОВЕТА

'll

Июньское солнце палит нещадно. В от
крытые окна вагона вливаются потоки 
сухого, горячего воздуха, вынуждая людей 
беспрерывно вытирать вспотевшие лица, 
обмахиваться платками, газетами. На не
бе ни облачка. В вагоне тесно, душно, 
невесело.

Анна долго и неподвижно стоит у окна. 
Мимо проплывают густые, темнозеленые 
кедры и ели, белоствольные березки. А 
вокруг по всей земле рассыпана зелень 
травы с яркими головками цветов.

—  Хорошо-то как, —  вздохнула Анна. 
Но соседям ничего не сказала. Сами все 
Е»!дят эту красоту сибирскую, но молчат. 
Не до этого людям, покинувшим родные, 
обжитые места, которые бомбил теперь 
враг.

А поезд бежал все дальше, в глубь Си
бири. И все больше было леса и цветов, 
все чище и прохладней становился воз
дух. Хотелось спрыгнуть с подножки ва
гона и наступить босыми ногами на про
хладную траву, войти в тень березняка. 
И с трудом вери.тось, что вот в этом чи
стом небе летают фашистские самолеты, а 
родную землю топчет враг.

Несколько дней в числе эвакуирован
ных Жителей Ленинграда и Ярославля 
Анна Головченко ехала в Сибирь. Поезд 
подолгу останавливался на разъездах и 
станциях, пропуская вперед санитарные 
эшелоны е ранеными, товарные поезда с 
оборудованием эвакуированных заводов. А 
навстречу стремительно мчались поезда с 
Э й д ами Советокой Apimmh, с добровольца-

В д е н ь  в ы б ор ов  о т д а д и м  св о и  г о л о с а  з а  к а н д и д а т о в  
б л о к а  к о м м у к и с т о в  и б е с п а р т и й н ы х !

■A" а.

Встреча кандидатов в депутаты 
с избирателями

Многолюдно было в прошедшее вос
кресенье в агитпункте, расположенном в 
красном уголке фабрики детской игруш
ки. Избиратели пришли на встречу с кан
дидатами в Томский городской и Вокзаль
ный районный Советы.

Собрание открыла секретарь парторга
низации артели «Художественный труд» 
тов. Проничкина. Она призвала избирате
лей в день выборов отдать свои голоса за 
лучших людей области.

Работник третьей обувной мастерской, 
доверенное лицо тов. Пахлопчжк расска

зал о жизни и работе кандидата в депу
таты Вокзального райсовета директора 
мастерской тов. Плучевского.

Работница трикотажной фабрики тов. 
Соснина подробно рассказала собравшимся 
о кандидате в депутаты городского Сове
та депутатов трудящихся тов. Левшовой.

Избиратели, высказав единодушное 
одобрение выдвинутых кандидатур, дали 
кандидатаз! наказы. Было указано на не
обходимость улучшения в Вокзальном 
районе медицинского обслуживания тру
дящихся и кинообслуживания.

* '  Аг

достойный К АН Д И Д АТ
Коллектив детской больницы 2 

Томского горздравотдела выдвинул кан
дидатом в депутаты Томского областного 
Совета деп1татов трудящихся по шестому 
избирательному округу участкового вра
ча Людмилу Константиновну Куркину.

Биография врача Куркиной похожа на 
биографии многих советских людей. Дочь 
рабочего, она после окончания средней 
школы поступила в То.мский медицпн- 
(жий институт. Еще учась в вузе, Люд
мила Константиновна принимала актив
ное участие в общественной жизни ин
ститута и города.

После окончания вуза ее направили 
на работу в детскую больницу IN: 2 Том
ского горздравотдела. Обслуживая в ка
честве врача ряд школ Вокзального рай
она, Людмила Констаютиновна проводила 
в них большую санитарно-просветитель
ную и профилактическую работу. Вскоре 
ее назначили на должность заведующей 
лечебной частью больницы. На этой дол
жности она проявила себя как умелый 
руководитель.

С сентября 1952 года Людмила Кон
стантиновна работает участковым вра- 
чом-педиатром. Товарищи по работе, ро-

Кандидат в депутаты—  
у изОирателей

в  воскресенье, 10 февраля, в клубе 
технического училища К* 1 состоялась 
встреча кандидата в депутаты областно
го Совета депутатов трудящихся профес
сора политехнического института Инно
кентия Николаевича Бутакова со своими 
избирателями.

На встречу собралось свыше двухсот 
избирателей. Доверенное лицо тов. Поло- 
жий рассказал о научной и педагогиче
ской деятельности профессора И. Н. Бу
такова. За 50 лет научной п педагогиче
ской деятельности профессором Бутако
вым написано и опубликовано свыше 160 
научных работ. Тов. Положий говорит, 
что профессор Бутаков ведет большую об
щественную работу. Он депутат областно
го Совета трех созывов.

Избиратели тт. Ивчер, Попова, Лебе
дев и другие в своих выступлениях при
зывали избирателей в день выборов —  
3 марта— отдать свои голоса за кандидата 
в депутаты профессора И. Н. Бутакова. 
Избиратели указали на имеющиеся еще 
недостатки в медицинском обслуживании 
населения города, в организации ремонта 
домов и в водоснабжении.

Профессор И. Н. Бутаков заверил из
бирателей, что он приложит все силы, 
чтобы оправдать их доверие.

После собрания избиратели просмотре
ли художественный кинофильм.

Н. АХМЫЛИН.

дштели ее маленьких пациентов знают 
Куркину, как хорошего специалиста, лю
бящего Твое дело. Она постоянно повы
шает свою квалификацию, живо интерве 
суется новостяош отечественной и зару
бежной медицины, применяет на практи
ке при лечении больных детей дости
жения современной медицинской науки.

Любовь и уважение женщин-матерей 
завоевала она своим кропотливым трудом, 
заботливым, внимательным отношением к 
детям. Когда бы ни обратились родители 
к своему участковому врачу, oihh всегда 
получат своевременную медицинскую по
мощь, совет, как воспитывать детей.

Тов. Куркина проводит большую сани
тарно-просветительную работу среди ма
терей своего участка, борется за сниже
ние заболеваемости детей. В кол.лективе 
больницы Людмила Константиновна по
стоянно оказывает помощь молодым вра
чам.

Тов. Куркина принимает а1Ктивное 
участие в общественной жизни города и 
области. Она была избрана депутатом 
Томского областного Совета депутатов 
трудящихся прошлого созыва.

Я призываю избирателей нашего окру
га в день выборов отдать свои голоса за 
достойного кандидата Л. К. Куркину.

3. КАЗАК,
доверенное лицо по избирательному 

округу № 6.

На десятидворке
—  Сегодня мы поговорим об избира

тельной системе в капиталистических 
странах, —  сказал Иван Тамаровский, 
когда избиратели дома iNl 49 по улице 
Крылова г. Томска собрались в квартире 
3. П. Энталь.

Агитатор рассказал, как проходили по
следние выборы в Америке, о бесправии 
трудящихся масс в капиталистических 
странах.

В беседу непринужденно' вступали слу
шатели. Большинство из них —  пожи
лые люди, они помнят порядки царской 
России.

—  и  у нас в России так было, —  
вспоминает Степанида Митрофановна Бе- 
лошапка.— Жила я в работницах у члена 
Государственной думы. Я и мечтать не 
могла о каком-нибудь участии в общест
венных делах.

—  Впервые мы стали наравне с муж
чинами выбирать своих представителей в 
органы власти только после революции,—  
заметила Ефросинья Ивановна Романенко.

Потом стали говорить о кандидатах в 
депутаты по своему избирательному окру
гу.

—  Недавно мы встречались со своими 
кандидатами, —  сказала Ефросинья Ива
новна. —  В районный Совет будем изби
рать Феодосью Ивановну Калгану, работ
ницу научно-исследовательского институ
та вакцин и сывороток. Она происходит

АКТИВНЕЕ ГОТОВИТЬСЯ 
К ВЫБОРАМ

Б большом двухэтажном здании биб
лиотеки находится избирательный уча
сток №. 1 г. Еолпашево. Здесь всегда 
многолюдно и оживленно.

В комнату, где находится избиратель
ная комиссия, беспрерывно идут люди: 
избиратели активно проверяют правиль
ность списков избирателей.

За 5 дней на этом участке побывало 
большинство избирателей. Проверка спи
сков продолжается.

Однако многие участковые комис
сии организационную подготовку к выбо
рам развертывают медленно, все еще 
раскачиваются: даже здания, в которых 
помещаются участковые комиссии, внеш
не ничем не отличаются от других. Мно
гие избиратели еще не знают, где поме
щаются участковые комиссии. Во второй 
средней школе находится участковая из
бирательная комиссия № 2, председате
лем которой тов. Киселев. Парадный вход

наглухо закрыт. Попасть 'в здание можно 
лишь е другой стороны. Но и войдя в 
помещение, не сразу сумеешь найти ком
нату дежурного члена комиссии. Неудиви
тельно поэтому, что избиратели сюда ред
ко' приходят.

Очень слабо организована агитационг 
но-массовая работа на избирательном 
участке Л1 4. Участковая ко.миссяя, ко
торую возглавляет тов. Нелидов, кро.ме 
проверки списков избирателей, никакой 
другой организационной подготовки , ко 
дню выборов не ведет. Да и это важное 
дело пущено на самотек. За 4 дня здесь 
побывало не более десяти избирателей. 
Эти избирательные участки находят
ся в центре Колпашево, под боком 
у горисполкома. Еще хуже обстоит дело в 
отдаленных избирательных участках. Во 
.многах из них работа комиссий почти не 
начата.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.

К  3 марта—два квартальных плана
Соревнуясь за достойную встречу дня чй первого квартала и продолжают 

выборов в местные Советы депутатов 
трудящихся, лучшие рыбаки рыболовецкой 
артели имени Кирова (Каргасокский рай
он) П. Ф. Еайдалов, А. В. Черепанов,
Д. М. Такокин выполнили план рыбодобы-

ус-
пешно вести подледный лов. Рыбаки ре
шили к 3 марта выполнить квартальное 
задание на 200 процентов.

МИХАЙЛОВ.

ми, с продовольствием и боеприпасами. 
Они шли на фронт.

Мысли Анны в эти дни были те же, 
что и у сотен тысяч других таких же 
женщин и матерей, как она. Хотелось 
скорей за работу, руки горели и жаждали 
труда. Это было нузкно стране, это бьь 
ло нужно нашей армии; хотелось скорей 
разбить врага, снова восстановить мир.

Поезд остановился на станции Томск-1. 
Из душных вагонов на перрон высыпали 
женщины, старики, ребятишки.

—  Ну, вот и доехали, —  с облегче
нием сказала Анна, и не успела она 
осмотреться вокруг, как чьи-то крепкие 
руки подхватили ее вещи и звонкий 
сильный голос женщины громко сказал:

—  А теперь, товарищи, на машины.
«Нас встретили незнажомые, но родные

советские люди, —  писала Анна несколь
ко дней спустя на фронт мужу. —  Раз
местились на квартирах гостеприимных 
томичей и в общежитиях. Ведем монтаж 
своего завода. Надеемся, что скоро полу
чите и от нас подкрепление».

Так началась для Анны новая жизнь. 
Анна вся ушла в эту_̂  жизнь, полную 
труда, бессонных ночей и горячей веры 
в скорую победу над врагом.

Это было время, когда по призыву 
Коммунистической партии весь народ под
нялся на священную борьбу с фашист
скими захватчиками. Лозунг «Все для
фронта, все для победы над врагом!» стал 
законом Ж|цзии совет'ишх людей. ^

Сначала станки сгружали прямо аа 
землю, под брезент, а рядом строили вре
менное здание, где и начал работать за
вод. »

Кем была Анна? Ло войны она —  ра
бочая кожевенного завода в г. Ярославле. 
Отец погиб на фронте в первую империа
листическую войну. Мать осталась одна с 
тремя детьми. Анне было тогда два года. 
И хотя она была младшей в семье, учить
ся много не пришлось, Анна рано пошла 
работать.

Шестнадцатилетнюю комсомолку Анну 
Головченко направи.ти после окончания 
ФЗО на кожевенный завод лицовщицей. В 
ФЗО будущие рабочие овладевали слесар
ным, токарным и кожевенным делом. Ра
бота на заводе была трудной, й из жен
щин по этой специальности Анна на за
воде была первой. Но дело спорилось в ее 
ловких руках. Анна пригласила к себе в 
бригаду еще одну девулгеу, свою подруж
ку Любу Савельеву. Дело пошло веселее. 
А вскоре и вся брига.да стала женской, в 
ней работало уже 12 девчат. «Выжили 
мужиков», —  смеялась Анна. А директор 
завода, с уважением глядя на счастливое, 
задорное лицо молодой женщины, гово
рил: «Настойчивая, молодец».

Настойчивость, трудолюбие, чест
ность —  вот главное, что характерно для 
Анны. Выросла она в труде и уж если за 
что бралась, то бралась горячо, увле
ченно. Эти настойчивость, упорство в 
преодолении трудностей и помогли ей 
стать квалифицированным мастером сво
его дела, помогли ей пережить и личное 
горе, когда с фронта пришло маленькое е 
черной каймой извещение о смерти мужа.

Сейчас, вспоминая минувшие годы вой
ны, неустройства и трудности с выпу
ском первой продукции эвакуированного 
завода, председатель заводского комитета 
Василий Яковлевич Соколов не может не 
вспомнить и Анну Головченко, не может 
не сказать о ней хорошего, теплого слова.

—  Посылали мы эту женщину на са
мые трудные участки производства, —  
рассказывает тов. Соколов. —  Ведь на 
заводе в то время работали в основном 
больше юнцы, подростки да женщины. 
Многие из них пришли впервые на произ
водство, были незнакомы с работой. Ос
новная тяжесть борьбы за выполнение 
плана лежала, по существу, на таких вот 
опытных- рабочих, самоотверженных тру
женицах, как Головченко.

Работала Анна токарем, шлифовщицей, 
фрезеровщицей. Вместе с другими она 
косила станки, грузила кирпичи, строи
тельные материалы для будущего, вернее 
нынешнего, завода. Своим упорством, не
иссякаемой энергией эта женщина вдох
новляла других.

А время стремительно бежало вперед ,̂ 
навстречу победе. И вот уже последний 
выстрел умолк, и отзвуки долгожданной 
победы отозвались непередаваемой ра
достью в сердце Анны. Восстанавливалось 
разрушенное войной хозяйство. Родина 
залечивала раны. Завод с каждым годом 
увеличивал выпуск продукции. На пу
стыре вырастали огромные новые корпуса 
заводских цехов, жилых зданий и обще
житий рабочих. Анна- стала работать на
стройщицей цеха № 1.

А как неузнаваемо изменилось, похо
рошело все вокруг! Особенно радовали пе
ремены в заводе. Чистые, светлые цехи 
теперь не узнать. Завод основательно и 
навсегда остался в Томске и стал назы
ваться —  «Сибэ.дектромотор».

Как заботливая, строгая Хозяйка, при
ходит на свой участок Анна Головченко. 
Приходит она в цех раньше остальных на 
20— 30 минут: десять станков надо под
готовить к началу смены. Среди них— . 
токарные, фрезерные, ш.лжфовальные, по
луавтоматы. Все они хорошо знакомы, и 
Анна Никитична быстро справляется со 
своими обязанностями.

В общем ритмичном шуме станков при
вычный слух опытной настройщицы чув
ствует вдруг недостающий звук. Где-то

остановился станок. Где же? Анна Ники
тична внимательно смотрит вдоль цеха и 
быстро .направляется к станку Анатолия 
Магарова.

—  Что случилось? —  тревожно спра
шивает она у молодого токаря.

—  Перекур, Анна Никитична, — не
весело отшутился Магаров. —  Валы кон
чились.

—  Опять простой. Что же это такое?
Через минуту Головченко была уже у

мастера участка тов. Локшина, а когда, 
тот беспомощно развел руками, ссылаясь 
на задержку, в крепежно-заготовительном 
цехе 3, она пошла к старшему диспет
черу цеха тов. Балуеву.

—  Почему нет валов? ■—  спросила 
она. —  Время идет, а станок простаива
ет. Прошел уже час. А на собрании о чем 
говорили? О повышении' производительно
сти труда на каждой операции. А что по
лучается? На словах одно, а на деле дру
гое!

—  Ну, раз Головченко пришла, значит, 
покоя не будет, —  сказал Балуев, взяв 
телефонную трубку, и не выпускал ее до 
тех пор, пока не услышал ясный, отчет- 
.ливый голос в трубке: «Уже везут вам 
валы, успокойтесь».

Когда Анатолий Магаров спокойно рабо
тал у своего станка, Анна Никитична ве
ла настойчивый разговор о деталях, кото
рые нужно заготовить на следуюпп'Ю сме
ну. У токарного станка она увидела рас
строенное .лицо Маши Васильевой.

—  Что у тебя? —  спросила Анна Ни
китична, быстро подходя к девушке.

—  Да вот опять резец сломался.
—  Неправильно заточен. Разве таким 

резцом надо снимать миллиметровую 
стружку?

—  Не выходит у меня, —  не то груст
но, не то безнадежно произнесла Маша.

—  Пойдем, пойдем подберем другой ре
зец, —  ласково сказала Анна Никитич
на, взяв девушку за руку. —  Выйдет, 
все выйдет.

Маша Васильева после окончания шко-

из крестьян-бедняков. Кандидатом в го
родской Совет выдвинут по нашему окру
гу Николай Александрович Гуляев. Мы 
знаем его как научного работника уни
верситета и активного общественника.

Так, в непринужденной беседе агитатор 
знакомит избирателей е лсизненно важны
ми вопросами. За период предвыборной 
кампании агитатор познакомил слушате
лей с решениями декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, международными событиями и е 
жизнью страны. По приглашению агита
тора избиратели посещают агитпункт. Все 
они проверились в списках избирателей, 
бы.ли ж на лекциях.

—  В нашем агитпункте при Доме уче
ных много интересного можно узнать. Мы 
охотно посещаем его, —  заявила избира
тельница Анастасия Васильевна Шалыш- 
кина.

На снимке: на беседе агитатора. 
Текст и фото К. Багаевой.

В ЧЕСТЬ Д Н Я  ВЫБОРОВ
в  цехах Самусъекого судоремонтного 

завода все шире развертывается социали
стическое соревнование в честь выборов 
в местные Советы депутатов грудящих
ся.

Деревообделочники решили к открытию 
навигации сдать е оценкой «хорошо» па
роход «20 лет РККА», землечерпательную 
машину «Обская-4», два теплохода и неф
теналивную баржу.

Коллектив деревообделочного цеха ус
пешно выполняет свои обязательства. 
План двух последних месяцев выполнен 
на 105,7 процента, по капитальному ре
монту судов план выполнен на 114, 5 
процента.

Лучшпх результатов достиг мастерский 
участок тов. Игнатова. Месячное задание 
января здесь выполнено на 110 процен
тов. Хорошо работают в цехе тт. Таши- 
рев, Зязин, Крушщкий, Рябинин и дру
гие. Свое дневное задание они выполняют 
на 150— 180 процентов.

_______ _ М. ПОПОВ.

По следам наших 
выступлений

„Политическая агитация 
в избирательной кампании'*
в газете «Красное .Знамя» за 16 ян. 

варя в передовой статье «Политиче. 
ская агитация в избирательной кампа. 
НИИ» было указано на недостатки в ра. 
боте органов связи.

Статья обсуждена на партийном соб
рании первичной партийной организа
ции областного управления связи. Пар. 
тийнос собрание признало правильным 
критические замечания, намечены ме
ры к исправлению положения.

Были приняты меры к улучшению 
работы в отстающих конторах связи.

Упорядочены перевозка и доставка 
почты и периодической печати. Пере
смотрено расписание перевозки почты 
на автомашинах, самолетах и гужтран- 
спортом.

лы ФЗО была направлена ученицей к Ан
не Никитичне Головченко. Хорошую шко- 
•ту практики прошла девушка у Головчен
ко, Внимание, упорство, настойчивость 
при достижении цели, -присущие Анне 
Никитичне, передались и ее ученице. Те
перь комсомолка Васильева —  одна из 
лучших токарей участка в цехе. С благо
дарностью вспо.минает она уроки своей 
наставницы.

Да только ли одна Маша теплым сло
вом вспоминает Анну Никитичну? За пят
надцать лет работы на заводе Головченко 
обучила токарному и слесарному мастер
ству не один десяток юношей и девушек, 
ставших сейчас гордостью завода. Среди 
них— Валечтина Мясникова, Людшла Зы
кова, Мария Васильева и многие другие.

Передовой ко.тлектпв цеха второй месяц 
держит переходящее Красное знамя заво
да. И в этих отрадных успехах есть не
малая заслуга и настройщицы Анны Ни
китичны Головченко. Вдохновенный, твор
ческий труд на благо любимой Отчизны 
стал смыслом жизни простой советской 
женщины.

Много свободного времени уделяет Анна 
Никитична и общественной работе. Яв
ляясь активным членом детской комиссии 
заводского комитета, она регулярно про
веряет детские ясли, детсад, следит, вкус
но ли и сытно ли кормят там ребятишек, 
хорошо ли они развиваются. По ее ини
циативе вопросы воспитания детей, свя
зи завода ж школы не раз поднимались 
ка заседаниях завкома.

Недавно Анна Никитична переживала 
особенную радость и волнение. Коллектив 
завода оказал ей высокое доверие, выдви
нув ее кандидатом в депутаты Томского 
областного Совета.

—  С чувством великой радости и бла
годарности за оказанное .мне доверив 
узнала я о выдвижении меня кандидатом 
в депутаты,— сказала Анна Никитична,—> 
потому что нет выше счастья —  служит^ 
народу и быть полезным Родине. j

Т. БОРТНИКОВА, /

7 /
ч

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



f  Среда. 13 февраля 1957 г. Х " 3 1 < 1 б 1 3 ^ К Р А С Н О Е  З Н Ж М Я

X

С А Д О В О Д Ч Е С К И Е
Т О В А Р И Щ Е С Т В А

■ в  Томске сейчас начинают создаваться 
садоводческие товарищества рабочих и 
служащих на предприятиях.

В настоящее время существует са
доводческий коллектив при Томском элек. 
троламповом заводе. Еще в прошлом году 
садоводы завода освоили участок в 4,69 
гектара.

В этом году выделены участки для са
доводческих коллективов завода «Томка- 
бель», треста «Томскстрой», подшипнико
вого завода, вагонного участка Томской 
железной дороги, карандашной фабрики, 
завода резиновой обуви, электролампового 
завода, завода «Сибэлектромотор».

Главная задача создаваемых садовод
ческих товариществ —  всемерное раз
витие коллективного садоводства рабочих 
и служащих на предприятиях, удовлетво
рение их потребностей в плодах и ягодах, 
а также организация отдыха для них и 
членов их семейств.

Для того, чтобы разъяснить будущим 
садоводам преимущества работы в коллек
тивных садах и садоводческих товарище
ствах, сельскохозяйственный отдел горис. 

,»полвома обратился к правлению Томского 
мичуринского общества с просьбой напра
вить на фабрики, заводы и различные 
предприятия города опытных садоводов 
для разъяснительной работы.

Нынешней весной под сады в Томске 
будет отведено 130, гектаров, в 4 раза 
больше по сравнению с 1955 годом.

Ё садоводческом коллективе медицин
ского института сейчас более 50 чело
век. Работает коллектив уже четвертый 
год. Ряд товарищей достиг хороших ре
зультатов. В прошлом году И. В. Иванов 

^(кафедра физического воспитания) собрал 
более 10 ведер малины, земляники и 
крыжовника, а также снял урожай поми
доров, рассаженных в междурядьях сада. 
Хорошие урожаи собрали тт. Слинкина и 
Лисовская. У них в прошлом году были 
первые урожаи яблок.

Осталось два с лишним месяца до на
чала посадочного сезона. Предстоит нема
ло дел по привлечению служащих и рабо
чих предприятий и учреждений в члены 
садоводческих товариществ.

Вл. ДРОЗДОВ.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ РАЙОНОВ ЗА ВЫСОКИЕ 
НАДОИ МОЛОКА НА 1 ФЕВРАЛЯ 1957 года
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Получено молока 
на 100 га сельхоз
угодий (центнеров)

1956 г. 1957 г.

1 Кожевннковский 346 —46 115 9,3 8,8
2 Молчановский 306 — 7 110 9,7 9,3
3 Парбигский 306 —24 112 12,9 12,6
4 Колпашевский 296 +  6 110 14,4 16,0
5 Пыш кино-Троицкий 280 —37 94 8,2 8,0
6 Кривошеинский 273 —78 91 11,8 10,5
7. Васюганский 269 +  49 102 12,4 15,1
8 Томский 250 — 20 76 8,5 10,4
9 Каргасокский 248 — 19 85 12.4 11,2

10 Асиновский 248 —27 78 7.8 8,3
11 «Парабельский 246 —28 90 13,9 12.8
12 Верхне-Кетский 238 +  18 79 5,9 6,4
13 •Шегарский 237 —78 78 5,7 4,7
14 Туганский 236 —33 75 5,3 5,0
15 Чаинский, 227 —80 78 14,0 11,3
16 Александровский 212 —40 79 9,3 7.6
17 Зырянский 208 — 16 63 4,5 4,7
18 Бакчарский 205 —82 71 12,5 10,3
19 Пудинский 183 +  1 56 5,8 5,7
20 Тегульдетский 159 —51 53 11,2 9,0

ИНИЦИАТИВА
к о м с о т л ь ц Е в

Молодежь колхоза имени Маленкова, 
Нашс'ского района, активно участвует в 
предвыборной кадгаанли. Силами комсо
мольцев оформлена наглядная аиитащия, 
доска показателей. Выпускаются боевые 
листки. Комсомольцы работают агитато- 
paiMH.

Комсомольцы решили встретить день 
выборов хорошими трудовыми показате
лями. Они организуют восвресни)с,и по 
заготовке леса для строительства живот
новодческих помещений, подвозке кормов, 
заготовили и вывезли дрова для агит
пункта. I

С ИОНЦЕРТАМИ
К  ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЯМ/
Агит'бригада могочжнского Дома куль

туры вернулась из десятидневной поезд
ки с концертами к лесозаготовителям 
Сулзатского и Черкесовсжого лесозатото- 
вительных пунктов. Агитбригада дала 
7 концертов.

• В клубе Черкесовского лесозадютови- 
тельного пункта агитбригада могочин- 
екого Дома культуры совместно с агит
бригадой молчаиовского Дома культуры 
дала большой концерт в фонд фестиваля.

ВЕЧЕР ВЕНГЕРО-СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ  
В БУДАПЕШТЕ

БЫСТРЕЕ И ЛУЧШЕ СТРОИТЬ ДОМА
в городах, селах и рабочих поселках нашей области с 

каждым годом возрастает число жилых домов, возводи
мых для трудящихся. Созданием их занята многотысяч
ная армия строителей.

Но строительство жилых зданий все еще далеко отста
ет от нужд трудящихся, а в самом ходе строительства 
есть много серьезных недостатков. В редакцию приходят 
письма строителей, в которых они рассказывают о непо
ладках на строительных объектах.

Сегодня мы публикуем часть этих писем.

Начались госэкзамены
В воскресенье начались государствен

ные экзамены на отделении бухгалтеров 
Томского зооветеринарного техникума. 
Первый экзамен по политэкономии обна
ружил глубокие знания учащихся. Из 
37 экзаменующихся 35 получили отлич
ные, и хорошие оценки.

Выпускники поступи.ли в техникум 
после десятилетки и проучились 2,5 го
да. Они прешли практику в к о лх о ж  
Кемеровской 'И Новосибирской областей и 
будут направлены в Алтайский край, в 
основном на целинные земли.

>•
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Н О В Ы Е  И З Д А Н И Я
Вышли из печати 142-й и 143-и тома 

трудов Томского государственного уни
верситета. В 142-м томе помещены док
лады по гидробиологии, ихтиологии, эн
томологии и паразитологии, прочитанные 
на пятой научной конференции универ
ситета. В 143-й том включены доклады 
по вопросам физиологий человека и жи
вотных, заслушанные на этой же кон
ференции. В-'этих томах напечатаны 72 
работы ученых То.мского университета, а 
также научных работников вузов Урала, 
Сибири, Дальнего Востока и других райо
нов Советского Союза.

В издательстве университета выпуще
на также монография Р. П. Бережкова 
«Саранчевые Западной Сибири», в ко
торой подведены итоги многолетних ис
следований ученого.

Человек
говорит
спасибо

< >
(Обзор писем)

О
Каждый день почта доставляет в ре

дакцию письма трудящихся. Среди них—  
заметки и корреспонденции о работе про
мышленных предприятий, о деятельности 
ЫТС и колхозов, о ходе подготовки к вы
борам в местные Советы, информация о 
культурной жизни, стихи, рассказы. ^1и- 
татели сообщают о недостатках в работе 
наших учреждений, предлагают меры по 
устранению недостатков. Почти в каждой 
почте есть благодарности, с которыми 
люди обращаются к учреждениям и от
дельным лицам за то, что они хорошо 
выполняют порученное им дело, за чут
кость и внимательность.

Тов. Николаев был демобилизован из 
армии. По дороге домой он долго ду
мал о том, как .ему устроить свою 
асизнь. До призыва в армию тов. Нико- 
.1аев учился в зооветтехникуме, окончил 
2 курса, а потом прервал учебу. Хотелось 
бы ее продолжить, но за несколько лет он 
многое забыл.

Приехав в Томск, он решил зай
ти в родной техникум. Уже в коридо
ре его обступили учащиеся. Завязалась 
беседа. Узнав о том, что Николаев сом
невается в своих силах, они ободрили 
его, обеща.ти свою помощь. Тов. Николаев 
подал заявление дирекции техникума и 
вскоре был зачислен в число учащихся. 
Большинство учащихся группы 381, в 
которую определили тов. Николаева, 
комсомольцы. Они помогли ему быстро 
эойти .в учебную жизнь,

Новому стройуправлению 
нужна помощь

Для добычи гравия в Томске организо
вано строительное управление № 882 
треста «Уралсибгидромеханизация», имею
щее в нашем городе 8 земснарядов. Этому 
УНР-882 (начальник тов. Самошкин) за
планирована в текущем году добыча 
инертных только для треста 97 и 
стройуправ.ления ГРЭС-2.

Между тем, управление может добывать 
инертные и для других строительных ор
ганизаций, которых сейчас снабжает 
песком и гравием облпромстром, а также 
для заводов, заготавливающих инертные 
хозяйственным способом. Для этого нуж
но сосредоточить в УНР-882 все земле
ройные агрегаты, как гидравлические, 
так и сухоройные, которые сейчас нахо
дятся в веденпи облпромстрома и на заво
дах.

Управление 882 организовано недав
но, в нем не решены многие хозяйствен
ные и организационные вопросы. Напри
мер, не хватает квартир для специали
стов. Не налажены деловые взаимоотно
шения с основным заказчиком'—  трестом 
№ 97: каждый месяц работники УНР-882 
по 10— 15 дней ходят в трест, чтобы 
подписать процентовки на выполненные 
объемы. Н. НЕУСТРОЕВ.

Нужды строителей
Наша бригада слесарей-монтажников 

работала на строительстве жилого поселка 
мачтопропиточного завода, которое ведет 
стройуправление ГРЭС-2. В настоящее 
время нам предстоит монтировать обору
дование для отопления и водопровода в 
строящихся зданиях конторы, клуба и 
столовой. Но при строительстве этих зда
ний, как и жилых домов поселка, допу
щены недостатки, мешающие монтажу 
оборудования.

В зданиях не сделаны подпольные ка
налы для труб отопления и канализации, 
не закрыты от сквозняков окна, потолок

У Н. С. Дейнека из ш с. Пиковка, 
Еолпашевского района, пришло в вет
хость жилье. Средств нанять рабочих 
для строительства новой избы у нее не 
было. Тогда она обратилась за помощью 
к депутатам Копыловского сельсовета 
тт. Матвееву и Годунову. Они вниматель
но отнеслись к просьбе Н. С. Дейнека. 
Рабочие леспромхоза тт. Мальцев, Бодри- 
нов и другие в свободное от работы время 
построили избу. В строительстве дома 
участв'овали учащиеся 7-го класса Пиков- 
ской семилетней школы под руководством 
директора тов. Годунова. И теперь Н. С. 
Дейнека живет в-новой избе.

«Эту заботу обо мне, —  пишет Н. С. 
Дейнека,— я никогда не забуду. Искрен
нее спасибо всем товарищам, которые 
помогли мне».

О честном поступке рядового со
ветского человека рассказывает заведую
щая центральной сберегательной кас
сой г Томска тов. Кузьмина. Работник 
Барнаульского строительно-монтажного 
поезда № 10 А. Г. Василюхина приехала 
на участок, который находится в г. Том
ске, для выдачи зарплаты рабочим. Кас
сир сберегательной кассы M 131 вместо 
11 тысяч рублей ошибочно выдал ей 16 
тысяч. Выплатив зарплату рабочим, тов. 
Василюхина установила, что у нее оказа
лись лишние деньги. Вернувшись с уча
стка, она пришла в сберкассу и возвра
тила переплаченные ей" 5 тысяч рублей.

Аналогичный случай произошел в ма
газине Томского горпромторга № 26. Ра
ботник детской хирургической клиники 
Томского медицинского института И. М. 
Гендлер купил часы «Заря». Продавец 
взяла с покупателя плату, как за се
ребряные, —  510 рублей. Придя домой, 
•тов. Гендлер по паспорту часов^ опреде
лил, что они золотые. На другой день он 
снова зашел в магазин, выяснил, что 
произошла ошибка, и сдал часы. Коллек
тив магазина ЗМ» 26, сообщивший о чест
ном поступке тов. Гендлера, приносит ему 
искреннюю благодарность.
О поступке комсомолки рассказывает 

1  нйс_ше в (Редакцию, трб. Гера/шменко,

и стены сделаны 
так, что через 
них проникает 
снег.

Не хватает 
нужных труб и 
фасонных частей. 
Плохо организо
ван труд. Напри, 
мер, наряды пе
ред началом ра

бот не выдаются.
Начальник стройуправления тов. Бори

сов, когда к нему обращаешься с замеча
ниями о недостатках, обещает устранить 
их, но обещаний не выполняет. Он мало 
бывает на строительстве и не контроли
рует работу прорабов.

П. СОТНИКОВ, 
бригадир слесарей-монтажников.

В общежитии рабочих стройуправления 
ГРЭС-2, находящемся в здании по проспек. 
ту им. Кирова, 36, очень плохие жилищ
ные условия. При возведении здания на 
качество строительства обращалось мало 
внимания: ветер продувает сквозь стены, 
в квартирах холодно так, что замерзает 
вода.

Рабочие несколько раз обращались к 
начальнику стройуправления тов. Бори
сову, чтобы он как-то помог отеплить 
здание или хотя бы зашел, посмотрел, что

делается в квартирах рабочих. Но тов. 
Борисов отвечает:

—  Надо лучше топить!
Пробовали мы обращаться к начальни

ку жилищно-коммунального отдела тов. 
Воробьеву, но он оборвал нас:

—  Не нравятся наши квартиры, так 
ищите частную!

И. ПЛЕТНЕВ.

На лесопункте
Наш Сулзатский лесопункт Молчанов- 

ского леспромхоза расположен в глубокой 
тайге. Казалось бы, материала для строи
тельства у нас хоть отбавляй, а до прош
лого года жилья строили мало.

В прошлом году строительство жилых 
домок и зданий для учреждений культу
ры улучшилось. Выли сданы в эксплуа
тацию 7 четырехквартирных и 1 двух
квартирный дома, построены баня и шко
ла, больница со стационаром.

Очень многие лесозаготовители постро
или себе дома.

Однако на лесопункте до сих пор не 
ностроен клуб, хотя живет здесь 1.800 
человек, а существующий красный уго
лок не вмещает и 50. Очень мало поме
щение детскою сада, необходимы детские 
яс.ти.

Строительство жилых домов на нашем 
лесопункте шло бы гораздо быстрее, если 
бы не отсутствие кирпича. Только из-за 
этого не сданы в эксплуатацию несколько 
жилых домов. и. ЧИСТЯКОВ.

БУДАПЕШТ, 10 февраля. (ТАСС). 
На Чепельском металлургическом ком
бинате вчера состоялся вечер венгеро
советской дружбы. Огромный спортив
ный зал комбината, вмещающий более 
1,5 тысячи человек, был украшен вен
герскими и советскими государственны
ми флагами, приветственными лозунга
ми. На вечер, организованный партий
ной организацией Чепеля, пришли чле
ны Венгерской социалистической рабо
чей партии 21-го района столщы, рабо
чие комбината со своими семьями, сол
даты и офицеры Советской Армии. •

Гостей приветствовал секретарь рай
онного комитета ВСРП Деже Киш. Он 
сказал: сегодня трудящиеся Чепеля 
встречаются с воинами Советской Ар
мии. Прошло 3 месяца с тех пор, как 
советские танки пришли в Будапешт и 
принесли смерть контррев1глюции. Спа
сибо вам от всех чепельскйх рабочих, 
дорогие советские товарищи, за то, что 
вы второй раз принесли нам свободу 
и независимость. В течение 12 лет внут
ренняя контрреволюция вместе с ми
ровой реакцией готовилась к борьбе. Но 
враг был разгромлен международной 
рабочей солидарностью.

Коммунисты никогда не отказывают
ся от своих идей, сказал далее оратор. 
Контрреволюционерам не нравится, что 
им не удалось нарушить дружбу наших 
народов. Сегодня мы свяжем нашу 
дружбу новыми нитями, и она будет 
неразрывной.

Участники вечера почтили минутным 
молчанием память чепельскйх рабочих 
и воинов Советской Армии, героически 
пав’Ших в борьбе с контрреволюцией.

От имени чепельскйх рабочих к со
ветским солдатам и офицерам—участни
кам вечера дружбы с взволнованной 
речью обратился сталелитейщик Иожеф 
Хирш. Мы глубоко уважаем советских 
товарищей, сказал он, и принимаем их 
здесь так же сердечно, как сердечно 
они пришли к нам на помощь.

С ответным словом выступил ефрей
тор Советской Армии В. Лосев, под
черкнувший единство целей советского 
и венгерского народов в деле социали
стического строительства, неразрыв
ность уз, связывающих братские наро
ды Венгрии и Советского Союза. Ора
тор провозгласил здравицу в честь вен
герского рабочего класса — строителя 
социализма, в честь нерушимой венге
ро-советской дружбы. Эта здравица бы
ла встречена бурными аплодисментами 
участников вечера.

Встреча рабочих Чепеля и воинов 
Советской Армии вылилась в яркую де
монстрацию единства венгерских и со
ветских трудящихся, тесной сплочен
ности всего социалистического лагеря 
мира.

В заключение вечера состоялся боль
шой концерт, в котором приняли уча
стие ансамбль песни и пляски советских 
войск и группа московских артистов.

XVI съезд Коммунистической партии США

ковна зарекомендовала  ̂
себя хорошим органи-, 
затором строительного  ̂
производства. j

Тов. Алипова актив-| 
ная общественница. 
Она комсорг строитель
ного участка, ведет

На строительстве жи
лого поселка в тресте 
№ 97 работает моло
дой прораб Н. С. Али

пова. За два года, ко
торые она проработала 
после окончания ин
ститута, Нина Семе-

кулыурно-массовую ра-! 
боту среди строителей.! 
Коллектив УНР-787|
выдвинул тов. Алипову’ 
кандидатом в депутаты' 
Кировского районного. 
Совета депутатов тру-> 
дящихся. !

На снимке: Н. С 
Алипова.
Фото Ф. Хитриневича.

НЬЮ-ЙОРК, 11 февраля. (ТАСС). 
XVI съезд Коммунистической партии 
США продолжает свою работу. Съезд 
проходит под знаком укрепления един
ства рядов партии на основе испытан
ных марксистско-ленинских пршгципов. 
Эго особенно проявилось на утреннем 
заседании съезда 10 февраля, которое, 
как сообщил корреспондентам предста
витель Компартии, было посвящено об
суждению вопроса о названии и форме 
партии.

Этот вопрос был предметом наиболее 
острой предсъездовской дискуссии, по
скольку некоторые элементы выступали 
с идеей превращения партии в некую 
неопределенную ассоциацию с просвети
тельными целями, т. е. фактически 
предлагали ликвидировать Коммунисти
ческую партию США, как политическую 
партию.

Съезд подавляющим большинством 
голосов принял резолюцию, призываю
щую к усилению и консолидации Ком
партии США и отвергающую идею пре
вращения ее в политическую или про
светительную ассоциацию. В резолюции 
говорится, что съезд выступает против 
бесконечной дискуссии по вопросу о на
звании и форме партии. В резолюции

отмечается, что некоторые идеи, вы
двинутые в дискуссии, носят ревизиони
стский характер. Однако резолюция не 
исключает возможности -«конструктив
ной дискуссии» по этому вопросу, орга
низованной национальным комитетом 
Компартии.

Резолюция была составлена подко
миссией по проектам резолюций на ос
нове предложений делегаций от 11 шта
тов. В числе голосовавших за эту резо
люцию — . председатель партии У. Фо
стер. генеральный секретарь Ю. Ден
нис и редактор газеты «Дейли уоркер» 
Д. Гейтс. Против резолюции голосовало 
только три делегата. Один из этих де
легатов заявил, что он голосовал против 
резолюции потому, что она, по его мне
нию, недостаточно резко осуждает идею 
ликвидации Компартии и не исключает 
возможности возобновления дискуссии 
по этому вопросу, которую он считает 
вредной.

Мандатная комиссия сообщила, что в 
работе съезда принимают участие 300 
делегатов от организаций 34 штатов. 45 
из них подвергались судебному пресле
дованию на основании пресловутого за
кона Смита.

За нормализацию отношений Японии со странами 
социалистического лагеря

ТОКИО, 10 февраля. (ТАСС). В свя
зи с восстановлением дипломатических 
отношений между Японией и Польской 
Народной Республикой японская обще
ственность выступает за нормализацию 
отношений со всеми странами социали
стического лагеря.

Приветствуя от имени 250 тыс. чле
нов установление дипломатических от
ношений Японии с Польской Народной 
Республикой, всеяпонская федерация 
органов студенческого самоуправления 
выражает уверенность, что это явится 
крупным вкладом в дело развития мир
ного сосуществования между странами 
с различными социальными системами 
и послужит ослаблению международной 
напряженности. Федерация требует, что-

j бы правительство Японии вслед за этим ' лагеря,

немедленно нормализовало отношения с 
Китайской Народной Республикой, под
черкивая, что это отвечает насущным 
интересам и чаяниям миролюбивого 
японского народа.

Большое внимание нормализации от
ношений Японии со странами социали
стического лагеря уделяет японская пе
чать. Сегодня многие токийские газеты . 
посвящают этому вопросу передовые 
статьи. Газета «Майници» указывает, 
что нормализация отношений со страна
ми Восточной Европы укрепит между
народные позиции Японии. «Токио 
тайме» отмечает, что японскому прави
тельству следует предпринять активные 
действия в направлении развития тор
говли со странами социалистического

Подрывная деятельность ОША против СССР и 
стран народной демократии

НЬЮ-ЙОРК, 11 февраля. (ТАСС). 
Ка'К явствует из сообщения агентства 
Юнайтед Пресс, в США создана новая 
организация, которая будет заниматься 
подрывной деятельностью против СССР 
и стран народной демократии, — так 
называемый «гражданский комитет по 
внешней политике».

В число руководителей комитета вхо
дят бывший начальник отдела разведки 
штаба Макартура генерал-майор Уилло- 
би, разведчик полковник Эмосс, а так

же ряд генералов в отставке, пять чле
нов палаты представителей конгресса 
США и другие политические деятели.

По сообщению агентства, комитет 
призвал к усилению так называемой 
«психологической войны» (т. е.' подрьш- 
ной пропаганды и диверсионной дея
тельности) против СССР и стран народ
ной демократии, к оказанию помощи 
«подрывным группам» и всякого рода 
эмигрантскому отребью.

Жительница г. Томска гр. Слободян, 
идя по улице, упала и сломала руку. При 
этом она потеряла сознание. Проходившая 
мимо студентка Ттюкого медицинского 
института Л. Еокальская пришла на по
мощь пострадавшей. Она привела ее в 
чувство, доставила домой, а зате.м вы
звала медицинскую помощь. «Благород
ный поступок девушки-комсомолки,— пи
шет в редакцию тов. Герасименко, —  за
служивает, чтобы о ней Нраписать в газе
те».

Каждый, кто хорошо, с душой выпол
няет свою работу, делает нашу жизнь 
краше, лучше и потому достоен похвалы.,

Чем, например, примечателен труд 
колхозного почтальона? На первый 
взгляд, —  ничем. Но это именно на ̂ пер
вый взгляд. Вот что пишет тов. Лебедев 
о почтальоне А. Н. Халимове.

«Два с половиной года обслуживает 
деревню Еафтанчиково (Томский район) 
почтальон Ахмет Набеевич Хатимов. Ппсь- 
ма и газеты он доставляет без задержки. 
Он заботлив и приветлив. За все это мы 
его очень уважаем и ценим».

С большой теплотой отзываются мно
гие матери о патронажной сестре детской 
поликлиники М  3 г. Томска Вере Алек
сеевне Осиповой. Несмотря на отдален
ность своих участков и преклонный воз
раст, во всякое время— ^пдет ли на улице 
дождь, метет ли метель или. трещит мо
роз г-Вера Алексеевна своевременно посе
щает своих маленьких пациентов. Везде, 
где есть дети, она желанный гость. 
«Чуткая и внимательная, любящая свою 
профессию —  такой я знаю Веру Алек
сеевну, —  пишет в редакцию тов. Лепи- 
лина. —  Большое ей материнское спаси
бо и многих лет жизни».

А вот тов. Кущенко хочет поблагода
рить бригадира парикмахерской iNs 6 
г. То.мска А. А. Левченко. Это-т человелс 
скромной профессии, требователен к себе 
и взыскателен к работе других. С. клиен
тами он очень вежлив и предупредите
лен. Свое дело выполняет умело, с душой.

«Для каждого советского человека от
крыты широкие пути в жизнь. Будь он 

.рро_стьщ рабочим или профессором, если

только он честно выполняет те обязан
ности, которые ему доверил народ, если 
он отдает народу все jiboh знания, 
вкладывает в труд, который избрал, все 
силы, —  он будет равно в почете и ува
жении».

Автор этих строк, домохозяйка из Ер- 
гайского леспромхоза тов. Толстикова го
ворит о той заботе, которая уделяется в 
нашем государстве трудящемуся челове

ку. В качестве примера тов. Толстикова 
приводит такой факт. Она готовилась 
стать матерью второго ребенка. Роды бы
ли тяжелые. Ребенка спасли, но  ̂ее 
жизнь оказалась в опасности. Нужна бы
ла срочная помощь врача, который нахо
дился в поселке за 25 километров. Когда 
об этом сообщили директору леспромхоза 
тов. Вифлиемскому, он дал распоряжение 
немедленно послать за врачом паровоз. 
Врач приехал вовремя. Жизнь матери 
была спасена.

Наша читательница с завода «Сиб
электромотор» рассказывает о том, какое 
внимание охране здоровья рабочих уде
ляется на заводе. Четыре раза ме
нял медпункт завода свое месторасполо
жение. С ростом завода, вводом в экс
плуатацию новых зданий ему предостав
лялось все лучшее и лучшее помещение. 
И вот уже несколько лет в распоряжении 
медпункта несколько больших и светлых 
комнат со всеми удобствами. При здрав
пункте работают терапевтический, зуб
ной, хгфургический и физиотерапевтиче
ский кабинеты.

Много благодарностей адресуется вра
чам, чьи уменье и опыт позволяют со
хранить людям здоровье, а порой и жизнь, 
даже тогда, когда,' кажется, нет уже ни
какой надежды.

Д. Новоселов —  по профессии пожар
ный. Во время одного из пожаров упав
шая доска повредила ему глаз. Скорая 
помощь доставила пострадавшего в кли
нику глазных болезней медицинского ин
ститута. Состояние больного было тяже
лое. Воспаление захватило оба глаза, и 
Д. Новоселов перестал видеть.

Усилия врачей и сестер увенчались 
успехом; зрение. было; восстановлено.

Тов. Новоселов пишет, что клиника 
глазных болезней хорошо оснащена обо
рудованием, в ней работают крупные 
специалисты. Руководимая профессором 
Сватиковой, она пользуется большой из^ 
вестностью далеко за пределами нашей 
области.

Тов. Новоселов горячо благодарит кол^ 
лектив врачей, сестер и технический 
персонал клиники за все, что они делают 
для советских людей.

Авторы писем, ощущая заботу и 
внимание, которыми окружен человек 
в нашей стране, задают, себе воп
рос —  возможно ли все это в условиях 
ка1питалистичеекой действите-льности? И 
отвечают —  нет. Только в_ Советском 
государстве труд человека действительно 
почетен, а его здоровье, благосостояние—̂  
в центре внимания Коммунистической 
партии и Советского правительству

У полиграфиста из отдаленной Яку
тии тов. Миронова заболела жена, требо
валось вмешательство крупных специали
стов. И вот она привезена в Томск и 
помещена в хирургическую клинику ака
демика А. Г. Савиных. За ней закреплен 
опытный хирург.

«Мог ли я до Октябрьской революции 
даже мечтать, что мне, рядовому рабоче
му с берегов Лены, нредставится возмож
ность вывезти жену для лечения за счет 
государства за 5 тысяч километров. Ко
нечно, нет. Это стало возможным лишь 
при советской власти». Тов. Миронов от 
всего сердца благодарит Коммунистиче
скую партию и Советское правительство 
за заботу о людях.

Об этом же пишет бывший медицин
ский работник с завода «Сибэлектромо
тор», а ньгае пенсионер тов. Семенцо- 
ва. «Вспоминая последние годы своей ра
боты, —  говорит она в письме, —  я 
особенно ярко вижу, как много сделали 
партия и правительство моей Родины 
для счастья людей. От всей души гово
рим: «Спасибо».

М. А. Соловьев из Шегарского района 
рассказывает о тяжелой жизни своих ро
дителей до Октябрьской революции. Он 
родился в семье рабрчегр-рружешрва

в г. Нудово. Отец p iep , когда сьш был 
еще маленьким. После смерти отца, не
смотря на то, что отец проработал на за
воде десять лет, их выгнали с квартиры. 
Семья переехала в деревню. Мать зараба
тывала жалкие копейки, до старости 
ниоткуда не получала помощи, да так и 
умерла под чужим кровом.

«Такая же участь ждала бы при 
царском строе и меня, —  пишет тов. 
Соловьев. —  Только советская власть 
принесла рабочим ж крестьянам сча
стливую жизнь».

С 1 января 1957 года ушел на пенсию 
один из старейших работников пароход
ства Обского бассейна тов. Мошкин. Боль
шой трудовой путь за его плечами. Про
стым матросом пришел он во флот. Ок
тябрьская революция широко открыла 
двери в жизнь для рабочих и крестьян. 
37 лет отстоял он на капитанском мости
ке. 26 почетных грамот Томского и Но
восибирского областных Советов депута
тов трудящихся, Министерства речного 
флота, два знака «Отличника социа
листического соревнования Министерства 
речного флота», медаль «За доблест

ный труд в Великой Отечественной вой
не 1941— 1945 гг.» , орден Трудового 
Красного Знамени, два ордена «Тенина —  
таковы награды, которыми Советское пра
вительство и Коммунистическая партия 
отметили самоотверженны!’! труд тов. Мо- 
шкина на транспорте. Его . старость 
обеспечена хорошей пенсией. Горячо б.та- 
годаря Коммунистическую партию и Со
ветское правительство за их заботу о 
трудящихся, старый речник обратился к 
молодежи с такими словата: «Любите 
труд, честно и самозабвенно работайте 
на благо нашей социалистической Роди
ны. Партия и правительство высоко це
нят трудолюбивого советского человека и 
делают все для того, чтобы наша жизнь 
была еще лучше».

Эти строки из писем наполнены боль
шим содержанием. Они свидетельствуют 
об огромной любви трудящихся к Koм^гy- 
нистяческой партии л  Советскому прави
тельству, безграничном доверии в ним.
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ВЕНЕЦИЯ, 11 февраля. (ТАСС). 

Здесь с 6 по 10 февраля проходил 
32-й съезд Итальяшской социалистгче- 
сяой партии.

С политическим докладом' на съезде 
вьютуиил секретарь партии Пьетро Нен
ии. Останавливаясь на внутреннем по
ложении Италии, он привел данные, ха
рактеризующие экономическую и со
циальную отсталость страны и низкий 
уровень жизни ее населения.

Значительную часть своего доклада 
Неняи П01СВЯТИЛ взаимоотношениям меж
ду социалистической и социал-демокра
тической партиями.

Ненни остановился затем на вопросе 
единства действий социалистов и ком
мунистов.

Докладчик коснулся также решений 
XX съезда КПСС, в частности, о пре
одолении последствий культа личности, 
а также событий в Польше и Венгрии.

Выступая' с приветствием к съезду от 
имени Итальянской коммунистической 
партии, Джанкарло Пайетта подчерк
нул, что на протяжении более 20 лет 
Итальянская компартия и Итальянская 
социалистическая партия осуществляют 
Датское единство действий. Это един
ство позволило двум партиям добиться 
больших успехов, укрепить свои ряды, 
а также позволило рабочему классу 
установить прочные связи со значитель
ными грухшами средних слоев. Един
ство действий коммунистов и социали
стов является завоеванием итальянских 
трудящихся.

В центре развернувшихся на съезде 
прений по опубликованному ранее до
кладу руководства партии и докладу 
Ненни находились вопросы объединения 
социалистической и • социал-демократи
ческой партий. Останавливаясь на этом 
вопросе, многие делегаты высказыва
лись против требований раскола един
ства рабочего класса, против требсува- 
ний разрыва связей с коммунистами, 
чего добиваются социал-демократы. В 
выступлениях делегатов подчеркивалось 
огромное значение совместной борьбы в 
прошлом социалистов и коммунистов за 
интересы рабочего класса.

Делегат от Флорентийской федерации 
партии сенатор Бузони, говоря об объе. 
динении социалистов с социал-демо
кратами, подчеркнул, что это объедине
ние должно осуществляться на основе 
ясных установок классового порядка и 
без спешки. Он призвал партийных ру
ководителей не злоупотреблять своим 
влиянием и не навязывать партии ре
шения, которые основная масса социа
листов считает еще преждевременными. 
Важнейшая задача социалистической 
партии, заявил Бузони, — поддержи
вать отношения братской дружбы с 
Итальянской коммунистической партией 
и со всей решительностью охранять 
единство рабочего класса перед лицом 
общего врага — капитализма.

Старейший член социалистической 
партии Тонетти (Венеция), являющийся 
членом палаты деп.утатов, критиковал 
руководство социалистической партии, 
в частности, за то, что оно начало ве
сти переговоры с лидерами социал-де
мократической партии об объединении 
при полном неведении рядовых членов 
партии.

В заключение оратор призвал социа
листов проводить политику преобразова
ния страны в социалистическом духе и 
заявил, что это преобразование не мо
жет быть осуществлено без коммуни
стов и при отступлении от основных 
принципов марксизма-ленинизма.

Член руководства партии Луццатто 
подчеркивал необходимость единства 
между коммунистами и социалистами, 
единства между двумя партиями рабоче
го класса.

Касаясь международной обстановки, 
Луццатто заявил, что в атлантическом 
лагере появились опасные симптомы 
стремления возродить холодную войну. 
Свидетельством этого является создание 
новых американских атомных баз в Ев
ропе, в том числе в Италии, назначение 
бывшего гитлеровского генерала Шпей- 
деля на командный пост в НАТО и др.

Член руководства партии Маццали 
поддержал положения, изложенные в 
докладе Ненни.

Один из старейших деятелей пар
тии — член Центрального Комитета 
Малагуджини заявил, что он не одобря
ет установки Ненни относительно объ
единения с социал-демократической пар
тией. Он критино'вал также тех орато
ров, которые вьктупали на съезде за 
разрыв социалистов с коммунистами. 
Необходимо понять не только то, за
явил оратор, что наша совместная с 
коммунистами борьба в прошлом была 
правильной, но и то, что построение 
социализма в Италии является такой 
серьезной задачей, что ее нельзя раз
решить без активного участия коммуни
стов.

Заместитель секретаря партии Пер- 
тшш высказался за объединение социа
листической и социал-демократической 
партий. Однако, сказал он, социалисти
ческая партия Не отказалась от своих 
классовых позиций партии итальянско
го рабочего класса. Правильной была 
политика союза социалистической пар
тии с коммунистической партией.

Пертини критиковал некоторых руко
водителей социал-демократической пар
тии за позиции, занятые ими по вопро
су объединения двух партий.

В выступлениях ряда делегатов под
черкивались значение опыта Советского 
Союза и его роль в международных де
лах, а также необходимость укрепления 
связей с социалистическим лагерем.

Касаясь позиции в отношении Совет
ского Союза, делегат Луссу заявил, что 
социалисты признают историческую за
кономерность и постоянное значение 
Октябрьской революции как урона и 
примера для всех тех, кто с учетом 
определенных национальных условий 
ставит перед собой цель построения со
циализма.

Делегат Якометти указал на необхо
димость сохранения единства рабочего 
класса и солидарности со странами со
циалистического лагеря. В основу со
глашения с социал-демократами и воз
можного объединения, если они будут 
иметь место, заявил он, должны быть 
положены ясные принципы защиты 
классовых интересов рабочего класса, 
принципы демократии и пролетарского 
интернационалтгзма.

На съезде была оглашена приветст
венная телеграмма от Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза.

Делегаты встретили приветствие ЦК 
КПСС горячими аплодисментами.

10 февраля съезд Итальянской со
циалистической партии закрылся. С за
ключительной речью выступил секре
тарь партии Ненни.

Затем была принята резолюция, в 
которой, в частности, говорится, что 
«включение рабочего движения в руко
водство обществом и государством 
представляется единственным средст
вом, могущим содействовать обновле
нию страны».

В части, касающейся вопроса о един
стве итальянского рабочего движения, 
указывается, что «отношения между 
социалистами и коммунистами, естест
венно, основьшаются на классовой со
лидарности и сознании общей ответст
венности в отношении трудящихся, вне 
всяких пактов и предвзятого антагониз
ма».

В го же время резолюция призывает 
социал-демократов взять на себя обяза
тельства в области такой социалисти
ческой политики, которая позволила бы 
сделать совместно первый конкретный 
шаг на пути к объединению социалисти
ческой и социал-демократической пар
тий.

В резолюции заявляется, что социа
листическая партия намерена укреплять 
отношения с рабочими движениями. За
пада и Востока и считает «вновь откры
тым» вопрос об отношениях с социали
стическим интернационалом на услови
ях, которые «обеспечили бы сохранение 
особенностей итальянского социализ
ма».

Движ ение прот ив ми,/т т аризации  
З а п а д н о й  Герм ании

БЕРЛИН, 10 февраля. (.ТАСС). По
сведениям, поступающим из Западной 
Германии, там за последнее время в 
связи с предстоящим призывом в за
падногерманскую армию активизирова
лась деятельность антимилитаристских 
организаций.

Как сообщает агентство АДН, орга
низация «интернационал противников 
военной службы» в Золингене опубли
ковала на днях обращение, в котором 
говорится, что все призывники 1937 го
да рождения должны отказаться от 
службы в армии. «Жить для отечест
ва, — говорится в воззвании этой орга
низации, — важнее, чем умирать за 
него». Это обращение, подписанное, в 
частности, обер-бургомистром Золинге- 
на и другими представителями общест
венности, было ' вьтешено на многих 
улицах города.

В Вуппертале на днях состоялся ми
тинг противников несения военной

службы, на котором выступил депутат 
бундестага от социал-демократической 
партии Арно Бериш. Критикуя проводи
мую в ФРГ политику ремилитаризации, 
он напомнил о той участи, которая по
стигла аналогичную политику, прово
дившуюся при Вильгельме II и Гитлере. 
Бериш решительно высказался против 
преследования противников военной 
службы боннскими властями.

Согласно сообщению агентства АДН. 
в Крефельде все организации, поддер
живающие борьбу крефельдской моло
дежи против службы в армии, объеди
нились в «рабочее содружество против
ников военной службы».

По сообщению того же агентства, 
«совет антивоенных организаций» в 
Байрейте (Бавария) потребовал, чтобы 
городской муниципалитет высказался 
против создания в городе военного гар
низона.

ш о - с т р м е

Непреклонный директор
«Судьба игщает челове

ком, а человек играет на 
трубе»,—говорил, будучи в 
философском настроении, 

один из героев Чехова. Ни
колай Афанасьевич Малько 
на трубе никогда не играл, 
но, тем не менее, судьба сы
грала с ним довольно непри
ятную шутку.

В данном конкретном 
случае фортуна выступила 
в лице директора управле
ния карьерами Томского 
облпромстрома тов. Конови- 
цина. В свое время Ни
колай Афанасьевич немало 
потрудился в организации, 
возглавляемой тов. Конови. 
циным. Он оставил о себе 

на карьерах хорошую 
память в виде трех доброт
ных домов, построенных 
под его руководством. Не

так давно годы и здоровье 
заставили его уйти на пен
сию. Но старому горному 
мастеру не сиделось без де
ла, он решил тряхнуть ста

риной и на несколько меся
цев съездить в экспедицию 
с одной из геологических 
партий.

Если бы тов. Малько по
дозревал, какие черные, пла
ны вынашивает его. бывший 
начальник, он не решился 
бы, наверное, на столь опро
метчивый поступок. Дело в 
том, что тов. Коновицин 
спал и видел, как бы высе
лить своего старого работни
ка с занимаемой нм жилпло
щади. Отъезд тов. Малько 

он воспринял, как знамение 
свыше: «Раз сам уехал, зна. 

чит, ему тут не жить», — 
твердо решил он. И когда

выписавшийся на время отъ
езда Малько попытался сно
ва прописаться в своей квар
тире, руководящая рука ди
ректора начертала удиви
тельную резолюцию: «Пре
доставить квартиру тов. 
Малько у управления карь
ерами нет возможности».

Напрасно тов. Малько 
доказывал, что речь идет 
не о предоставлении квар
тиры, а о том, чтобы снова 
прописать его в ту комна
ту, где он живет много лет 
вместе с семьей. На
прасно он демонстрировал 
оплаченные декабрьские 
жировки, выписанные на 
его имя. Директор остался 
непреклонным. Николаю 
Афанасьевичу пришлось об
ратиться в городские орга
низации...

Не будем много распро
страняться о возмутитель
ном отношении к старому 
пенсионеру. Тут все ясно: 
за свои действия Конови
цин должен нести ответст
венность.

Б. БОРИСОВ.

Монумент
бесхозяйственности

в  конце ул. Розы 
Люксембург в г. Том
ске, там, где проходит 
городская железнодо
рожная ветка, на про
езжей части дороги в 
беспорядке сЬалены 
различные грузы, при
надлежащие предприя
тиям и организациям 
города. Они втапты
ваются в снег, пор
тятся. Но это не бес
покоит ни хозяев 
имущества, ни хозяи. 
на ветки — завод ре
зиновой обуви. Ни 
Вокзальный райком- 
хоз, на который ре- 

. шением горисполкома 
возложен контроль за 
порядком на ветке.

Бюрократический бильярд
Когда весной прошлого 

года Тегульдетский райком 
союза работников госуч
реждений решил приобре
сти бильярд, там наив
но полагали, что для этой 
игры необходимо иметь ша. 
ры кии и бильярдный 
стол. События показали, 
однако, что этого недоста
точно. В тот момент, когда 
долгожданная покупка при
была, наконец, в Тегульдет 
и была торжественно уста
новлена в зале при боль
шом стечении народа, на 
праздничные лица присут
ствовавших легла печать 
горестного недоумения. В 

бильярд играть было 
нельзя: параллельные сто
роны были разной длины, в 
лузы свободно проходили 
два шара рядом, а легкие

и короткие кии походили 
на дирижерские палочки. К 
тому же два шара в ком
плекте имели роковой но
мер «13», что, по мнению 
наименее сознательных лю
бителей бильярда, и было 
причиной всех несчастий.

На письмо из Тегульдета 
облпотребсоюз ответил
кратко: «Шлите самолетом, 
заменим». Но вместе с са
молетом, растаявшим в го
лубой дали, постепенно 
таяли и надежды тегуль- 
детских бильярдистов; на 
все вопросы Томск загадоч. 
но молчал.

Оказавшись по делам в 
областном центре, предсе
датель райкома союза тов. 
Селиванов решил справить

ся о судьбе бильярда.

Ф от ообви н ен ш ГЛЯЦИОЛОГИИ

— Ничего не знаю, — 
ответил начальник торговой 
базы облпотребсоюза тов. 
Крамаров.

Началось поочередное 
хождение от одного работ, 
ника облпотребсоюза к 
другому. Все это очень на
поминало игру в бильярд, 
где игроками были работ, 
ники торговой нивы, а ша. 
ром — покупатель с пери, 
ферии.

В этой игре было разы, 
грано много запутанных 
комбинаций, понятных толь
ко знатокам. Все они, одна
ко, окончились безрезультат
но; . бильярда в Тегульдете 
до сих пор нет.

Надо надеяться, что иг. 
роки из облпотребсоюза 
приложат, наконец, усилия, 
чтобы окончить эту затя
нувшуюся партию. Ведь 
как ни как тегульдетцы за
платили за свой кособокий 
бильярд почти три с по
ловиной тысячи...

В. ПОМИНОВ.

Остановись, прохожий, и 
гляди:

Ты памятник увидишь 
впереди.

Как символ 
бесхозяйствености, он 

На перекрестке этом 
водружен.

В хаосе соли, плит,
железных труб 

Идешь ты осторожно 
по утру.

А коль сломаешь ноги в 
эти дни.

Ты райкомхоз, Вокзаль.
ный помяни!

П л о х а я  м о д а

у ■*'*'*'
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Взгляните на фотогра- 

фию. Это — не высокогор
ная станция и не поселок 
Мирный. затерянный во 
льдах Антарктиды. Это — 
улицы города Томска.

Не раз заявляли жители 
новых улиц — Чехова, Ра
дищева, Грибоедова, что 
многочисленные ручьи, вы
текающие из горы Каштан, 
угрожают им затоплением. 
Настала зима. Вода, как 
ей и полагается, не замед
лила превратиться в лед. 
Так образовался новый, не
известный еще науке лед. 
ник.

Льды, как известно, дви
жутся. Движутся льды и в 
Вокзальном районе г. Том
ска. Они растут. Местами 
высота ледяного покрова 
достигла полутора метров.

Жители нового поселка, 
глядя на лед, который под
нялся уже выше фундамен

тов их домов, задаются 
законным вопросом; до ка
кого уровня должно дойти 
современное оледенение, 
чтобы городские организа. 
ции обратили, наконец, на 
него свои взоры.

Фото А. Вейлерта.

С некоторых пор я стала 
замечать, что подруги смот. 
рят на меня как-то необыч
но. Сначала было немного 
обидно, но потом я поняла, 
что во всем виновато новое 
зимнее пальто.

Я с нетерпением ждала, 
когда сошьют обнову, но 
когда в ателье № 3 мне 
вручили готовую шубу, я 
почувствовала легкую ото
ропь. На мне было надето 
что-то ультрамодное с пу

говицами непонятного на
значения и рукавами, как у 
смирительной рубашки.

— Я же просила сшить 
пальто простого покроя!— 
возмутилась я.

— Ничего, — успокоила 
меня закройщица тов. Не
помнящих. — Сидит оно на 
вас великолепно. А потом—

это самая последняя мода.
Авторитет мастера ве

лик, я поколебалась и... со
гласилась. Скоро пришлось 
в этом горько раскаивать. 
ся. Косые взгляды знако
мых можно еще было как- 
то вытерпеть. Но нельзя 
было вытерпеть холод, ко
торый бесцеремонно заби
рался за воротник, поло
винки которого не сходи
лись между собой. Модное 
пальто оказалось со сквоз. 
ной вентиляцией.

Сейчас я готовлюсь сде
лать новый заказ. Но в 
ателье № 3 я больше не 
пойду. Конечно, на свете су
ществуют самые различные 
моды. Но самая плохая мо
да — шить' по-своему, во
преки желанию заказчика.

В. ДУПЛИНА.

П о сл ед а м  наш их вы ст уплений

„ Г О Р Я Т  К О С Т Р Ы  Д А Л Е К И  Е...»

Под таким заголовком в 
разделе «На острие пера» 
в № 195 за 1956 год была 
опубликована заметка, в 
которой рассказывалось, 
что на Торбинском лесо.

пункте в Зырянском лес. 
промхозе не используются 
древесные отходы.

Из Зырянского леснромхо. 
за редакции сообщили, что 
решено -построить на элек.

тростанции Торбинского ле. 
созаготовительного пункта 
шахтную топку для исполь
зования древесных отходов 
в качестве топлива.

ТОМСКИЙ ТЕАТР
имени В. П. Чкалова

13 февраля — «Поднятая целина».
14 февраля — «Поднятая целина».
15 февраля — «Нора».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

-О □  □ -

Первенство Сибири и Дальнего Востова
по штанге

КРАСНОЯРСК. 10 февраля. 
(ТАСС). Сегодня здесь закончи
лись соревнования штангистов 
Сибири и Дальнего Востока. Лич
ное и командное первенство оспа
ривали 130 сильнейших атле
тов — представителей 19 горо
дов, краев и областей. В резуль
тате трехдневной упорной борьбы 
первенство завоевала команда 
шахтеров Кузбасса. Второе место 
заняли спортсмены города Ново
сибирска. На третьем месте — 
штангисты Томской области.

В ходе соревнования установле
но два новых рекорда Российской 
Федерации. Призер X'VI Олимпий
ских игр в Мельбурне мастер 
спорта Равель Хабутдинов (Ново
сибирск), выступая в полусреднем 
весе, в жиме двумя руками на
брал 127,5 килограмма. Второй 
рекорд принадлежит кемеровско
му атлету мастеру спорта Рудоль
фу Плюкфельдеру. В среднем ве
се он выжал штангу в 135 кило
граммов.

К И н,о
Кинотеатр имени М. Горького.

13 февраля. Новый цветной художе
ственный фильм—«Пролог». Сеансы: 9, 
11, 1, 3, 5. 7. 9, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 13 фев
раля. Большой зал — «Пролог». Се- 
щгсы; 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый 
зал — «Без вести пропавший». Сеан
сы: 12-30, 4-30, 8-30, 10-30. Докумен
тальный фильм — «В стране равнопра
вия». Сеанс в 6-30. Для детей — «Цве
ты нашей Родины». Сеансы; 10-30, 
2-30.

' T O ^ C K A Q  С Т Г Л Ш к

Среда, 13 февраля
19.00. «Заслуженное доверие». Рас

сказ о кандидатах в депутаты местных 
Советов. 19.10. Передача «Навстречу 
фестивалю «За мир и дружбу». 19.30. 
Кинороман «Красное и черное» (по од
ноименному произведению Стендаля). 
Первая и вторая серии. В перерьше 
между сериями — киножурнал.

Томская областная контора кинопроката
с 15 февраля выпускает на экраны кинокомедию 

из серии ,,История советского кино“

Ш И С С  Ш Г Е Н Д

VbBL.

ЭТО БЫЛО 
В Ч Е Р А

РАБОТАТЬ 
Е Щ Е  ЛУЧШ Е

ВЧЕРА на Моряковском су
доремонтном заводе состоял

ся митинг кол.чектива рабочггх и 
служащих, посвященный итогам 
социалистического соревнования 
за четвертый квартал 1956 года.

Директор завода Б. Д. Головин 
зачитал телеграмму Министра реч
ного флота РСФСР тов. Шашкова 
и председателя центрального ко. 
митета профсоюза речников тов. 
Яроша, адресованную моряков, 
цам.

В телеграмме говорится, что по 
итогам республиканского социали
стического соревнования за чет
вертый квартал коллективу Моря- 
ковского судоремонтного завода 
присуждена вторая денежная пре
мия.

Коллектив завода принял реше
ние: идя навстречу 40.й годов
щине Великого Октября, выпол. 
нить годовой план по валовой 
продукции к 20 декабря; на 20 
дней раньше срока сдать из ка. 
питального ремонта пароход «Пе-̂  ̂
чора», построить и сдать в 
эксплуатацию на месяц раньше 
срока 17 металлических понто. 
нов, предназначающихся для мо. 
ста через Томь в областном цент, 
ре, сэкономить до конца года 
300 тысяч рублей.

Решено также построить 6 вось-, 
миквартирных жилых домов для 
рабочих завода.

Коллектив завода вызвал на со
циалистическое соревнование сво
их соседей — Самусьский судоре
монтный завод.

С ПЕРВЕНСТВА РСФСР 
ПО ХОИНЕЮ С ШАЙБОЙ
Р  ЧЕРА из Новосибирска 

вернулись хоккеисты том. 
ского «Буревестника», пригш- 
мавшие участие в розыгры
ше первенства Российской Фе. 

дерацин по сибирской зоне. 
В предпоследнем туре томичи 
выиграли у сборной команды Но
восибирской области, но затем 
проиграли команде Сталинска, не 
имевшей до этого ни одной побе
ды. В результате команды томско
го и новосибирского «Буревест
ника» набрали по 8 очков из 12 
возможных. Однако по соотноше
нию забитых и пропущенных 
шайб второе место досталось но
восибирцам, третье—томичам. На 
первом месте — прошлогодний 
чемпион—команда Дзержинского 
района Новосибирска.

к
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ИЗВЕЩЕНИЯ

В среду, 13 февраля, в 7 часов 
вечера, в областном лектории со
стоится лекция на тему «Внут
реннее положение и внешняя по
литика Англии». Читает — канди
дат исторических наук Григорце- 
вич С. С.

В среду, 13 февраля, в 7 часов 
вечера, в аудитории № 1 Сибир
ского физико-технического инсти
тута для учащихся 9 —10 классов 
лекция на тему «Колебания, вол
ны. акустика». Лектор—Е. И. Ти
маков.

ПОГОДА
По данным Томского.  ̂ гидромет- 

бюро, по области 13" февраля 
ожидается переменная облачность, 
временами слабый снег, ветер пе- 
ремегшых направлений, 3—7 мет
ров в секунду, температура возду
ха по крайним сезеро-восточньш 
районам 16—21 градус, по ос
тальной территории—9 —14 гра
дусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

( 2 -я  и 3-я серии)
.  ' о > ' *
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Авторы сценария:
В. Сахновский,

Ф. Оцеп, Б. Барнет.
Режиссер 
Ф. Оцеп.
Оператор 

Е. Алексеев.
Художник 
В. Егоров.

Роли исполняют 
артисты:

Игорь Ильинский,
В. Фокль,
Б. Барнет,

С. Комаров,
И. Коваль-Сам- 

борский.
В роли

мисс Мёнд —• 
актриса Н. Глан.

Производство ^  
„Межрабпром— /Ц 

Русь“. «Чч

Администрация, партийная, 
профсоюзная и комсомольская ор
ганизации транспортно-экспеди. 
ционной конторы станции Томск-1 

с ирискорбием извещают о смер
ти старейшего железнодорожника

КНЯЗЕВА
Вениамина Сергеевича

и выражают глубокое соболез. 
нование семье покойного.

Домоуправлению '№ 6 требуется
старший бухгалтер.

Обращаться: ст. Томск-П, улица Во
допроводная, 4.

Гр-н Флюстиков Василий Иванович, 
проживающий в г. Томске, поселок Че- 
ремошники, улица Усть-Керепеть, 106, 
возбуждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Флюстиковой Евдокией Мат. 
веевной, проживающей в г. Томске, по. 
селок Черемошники, 29, кв. 14.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Физиотерапевтическому санаторию 
требуются: диетсестра, массажист, сле
сарь-водопроводчик и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург. 1.

2 — 2

Облшзиготоргу срочно требуются на 
постоянную работу заведующий отде. 
лом кадров и инструктор книжной тор
говли.

Обращаться; г. Томск, улица Равен
ства, 1.

2 — 2

Гр-н Серов Вячеслав Иванович, про
живающий в г. Томске, Коммунисти
ческий проспект, 6, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Михай
ловой Верой Ивановной, прошивающей 
в г. Томске Коммунистический про
спект, 6.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышев
ского района г. Томска.
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